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П а с т у х
Ж ивотноводы области взяли боль

шие обязательства по увеличению 
производства молока. За год они 
решили надоить не менее 1 .9 0 0  
килограммов молока на корову. За 
истекшие пять месяцев в колхозах 
получено по 6 51  килограмму моло
ка на корову. В основном в лет
ний, пастбищный период предстоит 
получить остальную часть молока. 
Судьба высоких надоев молока сей
час находится в руках пастухов.. 
Они должны обеспечить получение 
не менее 1 .2 5 0 — 1 .3 0 0  килограм
мов молока от коровы —  по 3 0 0 —  
3 5 0  килограммов в месяц.

Многие пастухи за пастбищный 
период решили получить по 1 .4 0 0  
килограммов молока от каждой ко
ровы, обеспечить надой в июне, 
июле, августе по 3 5 0 — 4 0 0  кило
граммов молока на корову. Такое 
обязательство взяли пастухи колхо
зов имени Чапаева. «Рассвет», 
«Победа», имени Калинина Кожев
никовского, «Прогресс», «Путь к 
коммунизму» Молчановского, «За
ря» Чаинского. имени Ленина, 
«Комсомолец» Асиновского района 
и многие другие.

Пастухи тт. Крапп, Воронов, Ла
рионов из колхоза имени Чапаева 
Кожевниковского района обеспечи
вают среднесуточный надой молока 
почти по 12  килограммов на ко
рову. Свое обязательство —  повы
сить продуктивность каждой коро
вы в среднем до 4 0 0  килограммов 
в месяц они выполняют. Пастухи 
колхоза «Прогресс» Молчановского 
района тт. Горбунов и Шапкин ре
шили получить за пастбищный пе
риод по 1 .4 5 0  килограммов молока 
на корову. Они организовали круг
лосуточную пастьбу стада, широка 
применяют подкормку коров зелен
кой ржи.

Не бросают слов на ветер пасту
хи тов. Кафтан из колхоза имени 
Жданова , Зырянского района, 
тт. Одинцов и Григорьев из колхоза 
имени Крупской Туганского района. 
Пастух колхоза «Рассвет» Шегар- 
ского района тов. Наурузбаев ре
шил получить за пастбищный пе
риод 1 .5 0 0  килограммов молока на 
корову. Перед выгоном скота на 
пастбище он внимательно проверяет 
каждую корову, следит за надоями. 
Если в конце мая средний надой 
на корову составлял немногим боль
ше шести килограммов, то теперь—  
10 килограммов. К концу июня тов. 
Наурузбаев обещает довести надой 
до 1 2 — 13 килограммов молока на 
корову.

Эти и многие другие пастухи 
нашей области подходят к своей 
работе творчески. Обладая практи
ческим опытом, они успешно при
меняют загонный метод пастьбы 
скота, следят за каждым живот
ным, добиваются, чтобы надои мо
лока по стаду изо дня в день уве
личивались. Чувство ответственно
сти. хозяйской заботы о выполне
нии принятых обязательств —  ха
рактерная черта их работы.

Опыт работы лучших должен 
стать достоянием всех пастухов об
ласти. Правления колхозов, зоотех
ники обязаны помочь каждому па
стуху определить маршруты дви
жения стала, порядок стравливания 
выпасов, организовать загонную си
стему пастьбы.

Многое зависит от вас самих, 
товарищи пастухи, от вашей стара
тельности, желания трудиться так, 
чтобы обеспечить получение высо
ких удоев молока. Между тем, у 
нас есть еше немало таких пасту
хов, которые относятся к делу не
добросовестно, мирятся с недостат
ками в организации летнего содер
жания скота. В колхозе имени Ка
линина Чаинского района коровы 
находятся на пастбище не больше
9 — 10 часов в сутки. Здесь долгое 
время высокоудойных коров доили 
только два раза в сутки. Пастухи 
тт. Болдышенко и Гатина не орга
низовали круглосуточной пастьбы 
коров. Правление колхоза не поза
ботилось о создании летнего лагеря 
для скота, пастухи с этим смири
лись.

Примерно такое же положение в 
колхозе имени Ленина Кривошеин- 
ского района. Летнего лагеря для 
дойного стада не организовано. 
Правление колхоза, колхозный зоо
техник тов. Селезнев не проявляют

должной заботы о резком повыше
нии продуктивности коров. Пастухи 
этого колхоза тт. Анисеня и Юркин 
равнодушно относятся к порученно
му делу. Им предложили пасти ко
ров только по посевам озимых, они 
это и делают, хотя' отлично знают, 
что делают неправильно. Коровы не 
наедаются, надои молока снизи
лись.

Нельзя так относиться к работе. 
Пастухам колхозники доверили свое 
богатство —  общественный скот. 
Ваш долг, ваша боевая задача —  
обеспечить не только его сохран
ность, но и резкое повышение про
дуктивности. От вас зависит, досы
та ли накормлен и хорошо ли на
поен скот.

Товарищи пастухи! Не теряя ни 
одного дня, организуйте круглосу
точную пастьбу. Коров надо пасти 
не менее 1 4 — 16  часов в сутки. Но 
для получения высоких удоев одной 
пастьбы недостаточно. В дополне
ние необходимо органнзовгыь обиль
ную подкормку зеленой травой 
всех дойных коров. Подкармливайте 
стадо зеленой рожью, а позднее 
используйте для этого горохо-овся
ную смесь и другие культуры «зе
леного конвейера».

Всегда надо помнить о водопое. 
Ведь от этого во многом зависят 
удои молока. Коровы должны полу
чать много чистой и свежей воды. 
Если на пастбище есть водоемы, на
до устроить к ним хорошие подходы, 
если нет, необходимо их оборудо
вать, как это сделали колхозники 
сельхозартели имени Чапаева Ко
жевниковского района. Там, где 
нет водоемов, необходимо добиться, 
чтобы правление организовало бес
перебойный подвоз достаточного ко
личества воды на пастбища.

Необходимо организовать правиль
ный отдых животных. Добивайтесь, 
чтобы для подкормки коров, отды
ха их в жаркое время оборудова
лись пригоны, навесы, где живот
ные могли бы укрыться от жары.

Каждому из вас хорошо известно 
значение правильного использова
ния каждого гектара пастбища. В 
этом году надо во всех колхозах 
внедрить загонно-клеточную систе
му пастьбы, организовать хороший 
уход за пастбищами: систематиче
ски подкашивать остатки травы, 
уничтожать ядовитые и сорные тра
вы, принять меры к повышению 
урожая трав на пастбищах.

Яловость коров —  большое зло, 
наносящее огромный ущерб живот
новодству. Обязанность каждого па
стуха, под присмотром которого ко
ровы находятся почти полгода, 
предотвратить их яловость.

Руководители колхозов, партий
ные и советские организации^ дол
жны окружить вниманием и заботой 
каждого пастуха. Важно создать им 
хорошие культурно-бытовые усло
вия. Агитаторы могут и должны по
стоянно бывать на выпасах, обеспе
чить бесперебойную доставку гуда 
газет, журналов.

Опыт колхозов показал, что наи
больших успехов добиваются те па
стухи, оплата труда которых по
ставлена в прямую зависимость от 
получения надоев молока за день, 
месяц, за весь пастбищный сезон. 
Правления колхозов обязаны соз
дать материальную заинтересован
ность в получении каждого кило
грамма молока. Правильно поступи
ли руководители многих колхозов 
Кожевниковского, Туганского и 
других районов, которые широко 
применяют дополнительную оплату 
труда пастухов, в зависимости от 
получаемых надоев молока.

Организаторами правильного 
пастбищного содержания скота дол
жны стать районные инспекции по 
сельскому хозяйству. Их долг —  
распространять опыт лучших па
стухов, подтягивать отстающих, 
строго контролировать работу каж
дого пастуха, добиваться, чтобы 
правления колхозов создавали нор
мальные условия для летнего со
держания скота.

Товарищи пастухи! Высокие за
дай молока —  в ваших руках. Ор
ганизуйте круглосуточную пастьбу 
животных, добивайтесь, чтобы в 
летний период каждая корова дава
ла в среднем за сутки 1 5 — 16 ки
лограммов молока.

З а вод имени Владим ира Ильича  
выполнил п ол угодовой  план

ПРИШЛА ПОРА ЗАКЛАДЫВАТЬ СИЛОС 
ЗАГОТОВЛЯТЬ ВЕТОЧНЫЙ КОРМ

Колхозники! Н е  упуснайте время, на полный ход 
разверты вайте заготовку кормов!

&  ☆

Заготовка веточного корма
МОЛЧАНОВО. (По телефону). 

Колхозники полеводческих бригад 
тт. Зелиховского и Раткина вышли 
на заготовку веточного корма. 
Всего в колхозе «Прогресс» на за
готовку веточного корма вышло 80 
человек. Правление колхоза наме
рено организовать работу так, что
бы план по заготовке веточного 
корма выполнить до начала носо- 
вицы трав на сено.

Активное участие в заготовке 
кормов принимают коллективы ор
ганизаций, учреждений и предприя
тий райцентра. 18 июня многие жи

тели райцентра выезжали в колхо
зы на заготовку веточного корма.

V
ШЕГАРКА. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели «Вперед к 
коммунизму» знают цену витамин
ному веточному корму. Нынче 
планируется заготовить этого вида 
корма не менее 300 центнеров. 17 
июня колхоз первым в районе при
ступил к заготовке веточного кор
ма. В первый день на этой работе 
было занято 38 колхозников.

К заготовив веточного корма 
приступили также в колхозе «Ги
гант».

☆  И

Быстрее устранить 
недостатки

Ваши селькоровские посты сообщают!

Ногда дело пущено на самотен

Недавно на заседании правления 
колхоза имени Кирова Кожевников
ского района обсуждался вопрос о 
подготовке к заготовкам кормов. 
Отчитывались бригадиры второй 
полеводческой бригады тов. Падеев 
и третьей —  тов. Дерябин. Тов. 
Падеев доложил правлению:

—  По подготовке к заготовкам 
кормов у нас ничего не делалось и 
не делается.

А тов. Дерябин сказал, что у 
них в бригаде есть только трид
цать литовок и двадцать граблей.
* Как выяснилось на заседании 
правления, из руководителей кол
хоза никто не занимался подготов
кой к заготовке кормов. Оказалось, 
что рабочего плана не составлено, 
бригадиры не знают, сколько каких 
кормов заготовлять. Заместитель

председателя колхоза по животно
водству тов. Гончаров ждет, когда 
план по заготовке кормов при
шлют... из райцентра.

Во второй полеводческой бригаде, 
имеется 12  силосных ям. По сло
вам бригадира, 10  из них требуют 
очистки, но к этой работе еще не 
приступали. Немного лучше обстоит 
дело в 4-й  полеводческой бригаде 
тов. Сидорова.

Председатель колхоза тов. Кузь
миных обязан принять решитель
ные меры, чтобы быстро устранить 
недостатки. Косовицу трав на силос 
нужно начинать немедленно.

В. ГЕЙМ, 
преподаватель биологии 

Кудиновской семилетней школы 
Кожевниновского района.

ШЕГАРКА. (По телефону). В
колхозах Шегарского района посе
вы принимаются государственными 
комиссиями. В большинстве поле
водческих бригад качество посевов 
хорошее, всходы яровых обещают 
богатый урожай.

Однако комиссией установлены 
факты безответственного отношения 
некоторых бригадиров тракторно- 
полеводческих бригад к порученно
му делу. Так, если в третьей брига
де колхоза «К новым победам» ве
сенне-полевые работы произведены 
безукоризненно, то в пятой поле
водческой бригаде часто сеяли по 
плохо- обработанной почве. Было 
установлено, что брак допущен по 

полеводческой и

Бракоделы наказаны
тракторной бригад тт. Власова и 
Коптяева. Общее собрание колхоз
ников при обсуждении акта госу
дарственной комиссии решило с 
виновников нарушения агротехни
ческих правил списать 10 процен
тов трудодней, начисленных за пе
риод весенне-посевной кампании.

Как установила комиссия, брак 
на севе был допущен в колхозе 
«Путь к коммунизму», Виновники 
бракодельства бригадир тов. По- 
пелков, тракторист тов. Подрезов и 
другие наказаны: у них списано по 
2 0  процентов трудодней, начислен
ных им за обработку полей, на ко
торых был обнаружен брак.

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В этом 
году колхозы Зырянского района 
значительно повысили продуктив
ность общественного животноводст
ва. Особенно резко повысились на
дои молока. Например, в колхозах 
имени Жданова, имени Карла Марк
са они возросли почти в два раза. 
Эти первые успехи достигнуты в 
результате того, что улучшился 
уход за скотом, укрепилась кормо
вая база. В прошлые годы из-за не
достатка кормов в большинстве 
колхозов выгоняли скот на пастби
ще в первых числах мая. Полу
сгнившая трава и редкая зелень —  
вот и все, чем питались животные 
в то время.

В этом году запас кормов был 
значительно большим, и скот в 
стойлах содержался до 1 июня. На 
пастбища животные вышли в хоро
шей упитанности и сейчас резко 
повышают надои молока. Высокий 
привес дает нагульный скот.

"Уроки прошлых лет научили мно
гих руководителей колхозов забла
говременно заботиться о кормах. В 
эти дни ни на минуту не смолкает 
перезвон в колхозных кузницах. В 
боевую готовность приводится весь 
сеноуборочный инвентарь и маши
ны. Колхозные кузнецы и механи
заторы сами готовят сеноуборочную 
технику.

В сельхозартели имени Карла 
Маркса отремонтировано 6 конных 
сенокосилок и 3 тракторных, под
готовлен ручной сеноуборочный ин
вентарь.

Агроном колхоза тов. Локтионов 
говорит: « У  нас две тракторно-поле
водческих бригады. В каждой из 
них мы создали по 4 группы, за ко
торыми закрепили технику. Группы 
имеют свои задания. Таким образом, 
нам думается, легче ликвидировать 
обезличку в заготовке кормов. В 
прошлом, году МТС так и не пусти
ла в ход стогометатели. Нынче эти 
машины у нас будут работать с 
полной нагрузкой».

Особое внимание колхозники об
ращают на закладку силоса. На 
этой работе будут заняты 2 0  кол
хозников —  постоянная группа. В 
прошлом году кукурузного силоса 
заложили по 13  тонн на корову. И 
«королева полей» выручила живот
новодов: надои молока увеличились 
по сравнению с 1 9 5 6  годом в два с 
лишним раза.

Так лее успешно готовится к се
ноуборке колхоз «Искра». Здесь по 
опыту прошлого года тоже будет 
широко использован групповой ме
тод заготовки кормов. Для стогова
ния сена создано 10  групп. Разра
ботаны меры повышения материаль
ной заинтересованности в заготовке 
кормов. Учитывая, что сенокосные 
угодья расположены далеко, прав
ление колхоза выделило специаль
ный транспорт для подвозки людей 
к местам работы.

Полностью отремонтирована убо
рочная техника в колхозах имени 
Жданова, имени Калинина и дру
гих.

Несомненно, техника в руках

колхозников сыграет огромную роль 
в успешной заготовке кормов. Но 
большие возможности надо умело 
использовать. Однако в ряде колхо
зов подготовка к заготовке кормов 
идет самотеком. Взять, к примеру, 
колхоз «Борьба за коммунизм». Его 
руководители прошлые годы нема
ло высказывали жалоб в адрес 
МТС: «МТС не заинтересована в за
готовке кормов», «МТС подвела»,—  
нередко заявляли они. Но и в этом 
году здесь дело обстоит не лучше. 
Для общественного животноводства 
надо заложить не менее 1 .3 7 5  тонн 
силоса, а силосных сооружений 
имеется всего на 7 0 0  тонн. Плохо 
здесь ремонтируется и уборочная 
техника.

Руководители колхоза не сумели 
вовремя развернуть все подготови
тельные работы. Не исключена воз
можность, что сеноуборка захватит 
их врасплох.

Очень плохо готовится к сено
уборке и закладке силоса колхоз 
«Коммунар». Здесь не закончен еще 
ремонт сенокосилок и конных граб
лей, не очищены силосные траншеи.

В прошлом году во многих кол
хозах очень плохо использовались 
тракторные сенокосилки. Например, 
в сельхозартели имени Сталина 
бригадиры тракторных бригад в 
первую очередь косили ими сено 
для себя, а руководители МТС 
смотрели на это сквозь пальцы. 
Нынче, когда техника находится в 
руках колхозов, само собой разу
меется, эти рваческие настроения 
будут пресекаться.

Надо четко продумать организа
цию труда, меры поощрения кол
хозников и механизаторов на заго
товке кормов. Однако в ряде колхо
зов еще не составлены планы заго
товки кормов, не продумана оплата 
труда колхозников и рабочих, кото
рые будут заняты на заготовке кор
мов.

8 июня в Зырянском районе со
стоялся слет передовиков сельского 
хозяйства. На этом совещании при
сутствовала делегация Ижморского 
района Кемеровской области. Иж- 
морцы высказали серьезные крити
ческие замечания. В частности, они 
говорили и о том, что у зырянцев 
занижено обязательство по надоям 
молока, что большинство колхозов 
района имеет хорошие сенокосные 
угодья, выпасы, что у них есть все 
условия создать прочную кормовую 
базу. Это очень справедливые заме
чания.

Все колхозы Зырянского района 
в этом году могут заготовить доста
точное количество кормов и Повы
сить продуктивность общественного 
животноводства, занять одно из 
первых мест в соревновании живот
новодов области.

Нужно еще и еще раз проверить 
готовность сеноуборочных машин, 
помочь правлениям колхозов наибо
лее четко и правильно спланировать 
работы по заготовке кормов, чтобы 
закончить заготовку сена до начала 
массовой уборки урожая.

С. КРОПАЧЕВ,

Пребывание 
короля и королевы 
Непала в Грузии

ТБИЛИСИ, 18 июня. (ТАСС). Ко
роль Непала Махендра Бир Бикрам 
Шах Дева и королева Ратна Рад- 
жия Лакшми Деви Шах сегодня 
продолжали знакомиться с досто
примечательностями Тбилиси и его 
окрестностями. По желанию короля 
Махендра в живописной местности 
Уджарма, Сагареджойского района, 
рано утром была устроена охота.

Во второй половине дня королев- 
скйя чета присутствовала в театре 
имени Руставели на концерте ху
дожественной самодеятельности 
тбилисского Дворца пионеров и 
школьников. Король Непала тепло 
поблагодарил участников концерта 
за доставленное удовольствие.

Вечером король и королева Не
пала в сопровождении своей свиты 
поднялись в парк культуры и от
дыха имени Сталина, откуда любо
вались панорамой залитого электри
ческими огнями Тбилиси.

В Банкетном зале на плато фу
никулера председатель Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР 
М. Д. Чубинидзе дал в честь коро
ля Непала Махендра Бир Бикрам 
Шах Дева и королевы Ратна Рад- 
жия Лакшми Деви Шах обед. На 
обеде присутствовали члены их 
свиты.

На обеде были советские офи
циальные лица, сопровождающие 
гостей из Непала в. поездке по Со
ветскому Союзу, и руководящие 
работники республики.

Во время обеда, прошедшего в 
обстановке теплоты и сердечности, 
М. Д. Чубинидзе и король Махендра 
обменялись речами. .

Краснодарский край. На жи
вотноводческих фермах совхо
за «Кубанец» насчитывается 
свыше 16.400 голов свиней, из 
них — 600 основных свинома
ток и 800 разовых. В этом го
ду на откорм поставлено около 
10 тысяч голов.

Животноводы совхоза взяли 
обязательство получить в ны
нешнем году на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий 
250 центнеров мяса. Это ре
шение успешно выполняется: 
уже сдано государству свыше 
83 центнеров мяса в пересчете 
на' 100 гектаров земельных 
угодий.

На снимке: на откормочной
ферме № 3 совхоза.

(Фотохроника ТАСС).вине бригадиров полеводческой и < Б. ПИРОЖКОВ. Несомненно, техника в руках ь. п г и и н ™ .
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Н о в о с т и  т е х н и к и

В ответ на решения майского 
шнума ЦК КПСС коллектив мо- 
овского электромеханического за
да имени Владимира Ильича ре- 
ил досрочно, 2 0  июня, выполнись 
ган шести месяцев. Это обязатель- 
'во реализовано раньше срока.

Электромашиностроители заверши
ли полугодовую программу 17 июня.

Передовыми на предприятии яв
ляются сборщики моторов. Они ра
ботают ритмично, двигатели выпу
скаются строго по суточному гра
фику. (ТАСС).

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 19  июня 
третий искусственный спутник со
вершил 4 7 2  оборота, вокруг Земли, 
В ясную, безоблачную погоду тре
тий спутник и его ракету-носитель

можно наблюдать визуально утром 
перед восходом Солнца от 3 9  до 
4 7  градуса северной широты и ве
чером после захода Солнца от 55  
до 6 4  градуса южной широты, 

(ТАСС).

Ширится творческая активность • 
новаторов, инженерно-техниче
ских работников. В результате их 
усилий предприятия все больше 
оснащаются высокопроизводи
тельной техникой.

На Ново-Краматорском машино
строительном заводе изготовлена 
машина для скачивания шлака из 
миксера емкостью в 1.300 тонн. 
До сих пор эта операция произво
дилась вручную. Новая машина 
представляет собой автоматизиро
ванный механический гребок. 
Подвижной хобот, заканчиваю
щийся гребущей лопатой, заходит 
в миксер и, погружаясь в шлак, 
скачивает его в специальный 
ковш. Затем, возвращаясь в ис
ходное положение, он снова пов
торяет операцию. За час лопата 
собирает с поверхности жидкого 
чугуна 8 — 10 тонн шлака — в 
три— четыре раза больше, чем 
прежде. Машина автоматизирова
на и управляется с пульта.

Для автоматической защиты от 
коротких замыканий тупиковых 
линий электропередач и подстан
ций используется дорогое высоко, 
вольтное оборудование. Особенно 
сложными в комплекте защитных 
устройств являются выключатели. 
На заводе «Электроаппарат» (Ле
нинград) началось производство 
новых замыкателей и быстродей
ствующих отделителей на напря
жение тока в 35 и 110 киловольт. 
Сейчас созданы первые образцы 
таких аппаратов и на напряжение 
в 220 киловольт. Они намного 
проще и дешевле выключателей, 
применяемых на тупиковых элек
троподстанциях. По расчетам спе. 
циалистов, внедрение новой высо
ковольтной техники в энергохо
зяйство позволит не менее чем в 
три раза снизить капитальные за
траты на строительство ответвле
ний от магистральных линий 
электропередач.

Уральский турбомоторный за
вод в адрес строящихся рудников

О т  к о р р е с п о н д е н т о в  Т А С С

Курской магнитной аномалии от
правил мощную паровую турбину 
«А Т-25-2». Она более экономич
на, чем ранее выпускавшиеся за
водом машины, и снабжена новым 
гидродинамичным регулятором. 
Для транспортировки агрегата

потребовалось 16 железнодорож
ных платформ. *„*

На Минском тракторном заводе 
создана полуавтоматическая уста
новка для сварки трением. Новая 
машина напоминает токарный

тт

Большое количество различных машин и агрегатов экспонируется 
в этом году в павильоне «Машиностроение» Всесоюзной промыш
ленной выставки.

В разделе тяжелого машиностроения среди других экспонатов по
казана продукция Калужского турбинного завода— паровая конден
сационная турбина типа AIL 6. Она предназначена для привода 
трехфазного электрического генератора мощностью 6 .000 киловатт.

На снимке: посетители звакомятся с устройством турбины АП-8.
(Фотохроника ТАСС).

станок. Одна из свариваемых де
талей устанавливается в спе
циальной каретке, движущейся на 
станине, другая в барабане, при
водимом в движение электромото
ром. Зажим осуществляется с по
мощью пневматических приспо
соблений. Роль рабочего сводится 
к простому переключению рыча
гов и кнопок агрегата. При вклю
чении станка свариваемые по
верхности автоматически прижи
маются друг к Другу. Два спе
циальных реле, регулирующих 
процесс, в момент достижения 
нужной температуры, выключают 
мотор, мгновенно прекращается 
вращение детали. На сварке ры
чагов сцепления трактора «Бела
русь» квалифицированный рабо
чий обрабатывает за смену не 
более 300 деталей. Установка 
выпускает за это же время свы
ше тысячи изделий. В семь раз 
снизился расход электроэнергии.

***
На рижском заводе «Гидромет- 

прибор» началось серийное про
изводство нового агрометеороло
гического прибора — измерителя 
влажности почвы в полевых ста
ционарных условиях. Он состоит 
из комплекта датчиков и мегом
метра. Датчик представляет собой 
две угольные пластинки (электро
ды), к которым припаяны прово
да для закладки в землю на глу
бину 10— 100 сантиметров. Пер
вые приборы отправлены научно- 
исследовательским учреждениям 
Москвы, Киева, Минска, Алма- 
Аты и других городов.

Машиностроители завода имени 
Фрунзе в Шуе (Ивановская об
ласть) изготовили первый автома
тический станок для производства 
байковых одеял. Агрегат имеет 
четыре челнока, позволяющих пе
рерабатывать пряжу четырех цве
тов. Каждый челнок заряжается 
утком автоматически без помощи 
ткачих, что значительно повы
шает производительность станка.

V
В мастерских Челябинского ре

месленного училища №  17, освое
но производство прессов новой

конструкции для изготовления 
камышитовых плит. Испытан пер
вый образец машины, оборудо
ванной прессующим агрегатом, 
автоматическим швейным устрой
ством. За одну смену она выпу
скает до пятисот погонных метров 
камышитовых плит. В нынешнем 
году коллектив училища изгото
вит десять таких машин для тру
жеников целинных земель Казах
стана.

КАМЕНКА (Пензенская об
ласть). Завод «Белинсксельмаш» 
подготовил к выпуску опытную 
партию новых навесных сажалок 
«СН Р-4» для квадратно-гнездовой 
посадки картофеля. Эти посадоч
ные фашины на одну треть легче 
прицепных картофелесажалок 
«СКГ-4», весивших 1.460 кило
граммов, более производительны 
и удобны в эксплуатации. Пере
нос мерной проволоки машина 
производит механически. Обслу
живается она теперь не шестью, 
а тремя рабочими. В этом году 
колхозы получат первые сотни та
ких машин.

Предприятие выпустило также 
первую партию десятирядной кон
ной зерновой сеялки, рабочие ор
ганы которой унифицированы с 
сеялкой «С У -24».

*.**
РИГА. На рижском заводе 

«Старс» создан кусторез для 
трактора «ДТ-54» с активными 

I рабочими органами. В отличие от 
выпускаемых сейчас кусторезов 
ножевого типа он не срезает ку
сты, а спиливает их тремя вра
щающимися пилами. Испытания 
нового кустореза прошли успеш
но.

На предприятии завершается 
сборка второй оригинальной уста
новки — для сушки и приготов. 
ления сенной муки. В зависимо
сти от влажности травы произво
дительность новой установки —■ 
100— 200 килограммов сена в 
час. Сенная мука, получаемая 
при помощи сушилки, содержит в 
себе больше питательных ве
ществ, чем мука, приготовленная 
из трав, высушенных на вешалах. 

18 июня. (ТАСС).
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Автоматическое управление 
электропоездами

Москва. Коллектив специ
ального конструкторского бю
ро приборостроительной про
мышленности под руководст
вом инженера Н. С. Николае
ва создал систему автоматиче
ского управления движением 
электропоезда. Внедрение САУ 
(системы автоматического уп
равления) позволит водить по
езда точно по графику, на 
наиболее правильных режимах, 
что даст значительную эконо
мию электроэнергии и увели
чит пропускную способность 
железных дорог.

Главную часть автомата со
ставляет электронная матема
тическая машина, которая, ос
новываясь на заранее разрабо

танном графике, передает ме
ханизмам поезда оптимальные 
режимы управления тормозны
ми и тяговыми устройствами.

Автоматическое управление 
движением сводит функции ма
шиниста всего лишь к наблю
дению за правильностью рабо
ты приборов. s

На снимке (справа налево): 
начальник отдела специально
го конструкторского бюро по 
приборостроению Н. С. Нико
лаев беседует с инженерами 
этого бюро Е. Ф. Алексеевым 
и А. В. Степановым, произво
дящим вместе с ним испытания 
аппаратуры автоматического 
управления электропоездом.

(Фотохроника ТАСС).

На лесозаготовках

ИСПОЛЬЗУЯ РЕЗЕРВЫ...

П А Р Т Б Ю Р О  
И РАБОЧАЯ МОЛОДЕЖЬ
На томском заводе «Сибэлектро- 

мотор» трудится большой отряд мо
лодежи. Молодые рабочие и работ
ницы вносят немалый вклад в вы
полнение задач, стоящих перед 
крупнейшим в городе промышлен
ным предприятием. На предприятии 
хорошо известны имена токарей Ли
лии Ивановой, Федора Токарева и 
Любови Лутковской, обмотчицы По
лины Примаковой, слесаря Бориса 
Телегина, электромонтера Петра 
Коновалова, полуавтоматчика Дмит
рия Шарапова, прессовщика Леони
да Афанасьева и многих, многих 
других. Они ежесменно дают до 
2 0 0  и более процентов нормы.

Хорошая на заводе молодежь!
Об атом с гордостью говорят на

чальники цехов, мастера смен, в 
заводском комитете профсоюзной 
организации, в комитете ВЛКСМ, в 
партбюро завода.

Как же общественные организа
ции предприятия, командиры про
изводства заботятся о духовном ро
сте молодежи, об удовлетворении ее 
культурных запросов.

—  Воспитанием молодежи мы 
занимаемся, —  говорит секре
тарь партбюро завода тов. Лебедев.

Действительно, на заводе чита
ются лекции и доклады о междуна
родном положении, на научно-есте
ственные и производственные темы. 
Изредка проходят тематические 
вечера молодежи. В мае, например, 
такой вечер был посвящен теме: 
«Когда рядом друг». По отзывам 
молодых рабочих и работниц, вечер 
прошел интересно и дал много по
лезного.

Однако уровень культурно-массо
вой работы отстает от всевозраста
ющих запросов молодежи. Ни в ко
митете ВЛКСМ, ни в завкоме, ни в 
партбюро нет четко продуманного 
плана воспитательной работы с за
водской молодежью.

—  В нашем цехе много молоде
жи, только комсомольцев более ста 
человек. Но заинтересовать ее мы 
не умеем, —  говорит секретарь 
комсомольской организации цеха 
N° 6 Мария Можейко. —  Собрания 
у нас проходят неактивно.

Многие начальники цехов, ма
стера —  члены заводской партий
ной организации. Кому, как не им, 
быть воспитателями своих подчи
ненных.

Однако многие начальники цехов 
и мастера встречаются с молодыми 
рабочими только в рабочей обста
новке или на собраниях и совеща
ниях. Они редко выступают перед 
молодыми рабочими с докладами, 
беседами, мало встречаются с ними 
в нерабочее время.

Начальник цеха X» 8 тов. Ша
мов охотно рассказывает, какую ра
боту они проводили с молодежью, 
когда в цехе был красный уголок. 
Сейчас же в цехе красного уголка 
нет, и воспитательную работу с мо
лодежью якобы вести нельзя. 
К стыду тов. Шамова, кото
рый является членом заводского 
партийного бюро, в цехе Х5 8 с 
марта не проводятся даже, комсо
мольские собрания.

Особенно запущена культурно- 
массовая работа в общежитиях, 
в которых проживают более 2 0 0  
молодых рабочих и работниц. Здесь 
вот уже более двух месяцев не 
проводились лекции и доклады, не 
выпускается стенная газета. Быто
вой совет, который раньше суще
ствовал, распался. Окончив ра
бочий день, молодые рабочие и ра
ботницы бесцельно коротают ' свое 
свободное время. Красный уголок, 
имеющийся при общежитии, не- 
удовлетворяет их". Он плохо офор
млен, в нем неуютно и грязно. 
Раньше сюда приходили, чтобы по
смотреть. телевизионные передачи.

1 Но телевизор сейчас неисправный, 
и красный уголок стоит под зам
ком. В общежитии валяются разби
тые стулья, стоят ржавые умы
вальники. В прачечной пропнил пол. 
В дождливое время в некоторых 
комнатах с потолков просачивается 
вода, отлетают куски штукатурки.

Воспитательница тов. Барташе- 
вич не справляется со своими обя
занностями. Но вместо того, чтобы 
помочь тов. Барташевич организо
вать работу в общежитиях, ре
шили возложить на нее еще обязан
ности коменданта.

И теперь, когда речь заходит об 
ответственности за плохое состоя
ние воспитательной работы* в обще
житиях, тов. Барташевич обычно 
оправдывается;

—  Я работаю за двоих, за всем 
не углядишь.

В общежитиях редко бывают 
члены завкома и партбюро.

—  Они заходят к нам только 
накануне праздников,— говорят ра
ботницы общежития XS 8.

Не слишком ли редко, товарищи 
из партбюро и заводского комитета? 
А стоит чаще бывать там, где живут 
рабочие, интересоваться их быто

выми условиями, чем они занима
ются в свободное от работы время.

2 7 4  молодых рабочих и работ
ниц учатся в школе рабочей моло
дежи, в средних и высших учебных 
заведениях. Многие из них высоко
производительную работу на произ
водстве сочетают с хорошей учебой. 
Екатерина Егорова пришла на завод 
из ремесленного училища, работала 
обмотчицей. На заводе она посту
пила в вечерний техникум и ус
пешно закончила его. Сейчас она—  
сменный мастер. Такие примеры 
не единичны. И тем досад
нее, что вопросами общеобразова
тельной подготовки, повышением 
специальных знаний молодежи 
партбюро занимается недостаточно.

С начала учебного года из школы 
рабочей молодежи отсеялось более 
60  человек. Для рабочих, заочно 
повышающих свое образование, 
подчас не создается необходимых 
условий.

—  Я училась в электромехани
ческом техникуме, —  говорит ра
ботница Клеменкова. —  Чтобы по
сещать занятия, руководители цеха 
перевели меня на работу в ночную 
смену. Однако работниц ночной 
смены не обеспечивали материала
ми, они часто простаивали, мало 
Зарабатывали. Мне пришлось вно
сить учебу.

В истекшем учебном году 1 40  
комсомольцев даже не были охва
чены политическим просвещением.

Чем объяснить серьезные недо
статки в воспитательной работе с 
молодежью на заводе? Прежде все
го тем, что партийное бюро пред
приятия целиком передоверило это 
важное дело комитету ВЛЕСМ и 
завкому профсоюза. Партбюро ни 
разу нр обсудило на своих заседа
ниях состояние воспитательной 
работы среди молодых рабочих на 
заводе, ее направляло как следует 
в этом и деятельность завкома и 
комитета ВЛЕСМ.

Недавно партбюро слушало отчет 
о работе комитета ВЛКСМ Каза
лось, что партбюро, вскрыв серьез
ные недостатки в работе комитета 
ВЛКСМ, наметит конкретные пути 
улучшения воспитательной работы 
среди комсомольцев и молодежи. Но, 
судя по решению партбюро, в ко
тором очень много общих пожела
ний, комитет ВЛКСМ мало получил 
что полезного.

В первом квартале текущего го
да наш леспромхоз не справлялся 
с планом. В соревновании пред
приятий комбината «Томлес» за до
срочное завершение плана лесоза
готовок мы занимали то 1 8 , то 19 , 
то 2 0  места. Так получалось пото
му, что мы, руководители пред
приятия и инженерно-технические 
работники, не сумели организовать 
труд лесозаготовителей, правильно 
использовать технику.

На лесоучастках плохо готовили 
лесосеки к заготовке и вывозке 
леса, хлысты тоелевали на боль
шое расстояние, в итоге мы не 
могли создать у дорог достаточный 
запас древесины.

Из-за этих недостатков в органи
зации производства мы задолжали 
государству в первом квартале 
больше 11 тысяч кубометров дре
весины. Только Пыжинский лесо
пункт выполнял суточный график. 
Больше всех —  6 .3 0 0  кубометров 
древесины —  недодали государству 
лесозаготовители Сангальского лесо
пункта. С помощью работников 
райкома КПСС весь коллектив 
предприятия начал искать новые 
резервы.

Инженеры и техники, мастера и 
бригадиры вместе с коллективами 
участков подробно разобрались, по
чему отстает каждый лесопункт. 
Были разработаны меры для лик
видации недостатков. Стали заранее 
готовить лесосеки. Укрепили комп
лексные звенья на участках и 
бригады на нижнем складе. Улуч
шили технологию лесозаготовок на 
Сангальском лесопункте, сократили 
расстояние, на которое трелюют 
лес комплексные звенья.

Особое внимание мы обратили на 
правильное использование техники. 
Сильно тормозил ремонт недостаток 
запасных частей и деталей для ме
ханизмов. Работники комбината 
«Томлес» помогли нам приобрести 
недостающие детали. Мы же со 
своей стороны разработали меры, 
повышающие ответственность ме
ханизаторов за состояние машин и 
упорядочили ремонт их.

По примеру знатного донецкого 
забойщика Николая Мамая развер
нулось соревнование малых комп
лексных звеньев за ежесменное пе
ревыполнение норм выработки па 
1 0 — 15  кубометров. Зачинателями 
соревнования выступили члены од
ного из комплексных звеньев Сан
гальского лесопункта —  комму
нист вальщик тов. Янышевский и 
тракторист тов. Говзан. Их призыв 
о ежесменном перевыполнении 
норм каждым комплексным звеном 
или бригадой на нижнем складе

Лекции
при домоуправлении

Вокзальный райком КПСС орга
низовал чтение лекций и докладов 
на политические и научно-естест
венные темы при домоуправлениях, 
по месту жительства трудящихся.

Позавчера на усадьбе по улице 
Ванцетти № 6 состоялась лекция 
о международном положении Совет
ского Союза, которую прочитал 
лектор Томского горкома КПСС тов. 
Нечухрин. Такую же лекцию про
читал тов. Лехтер для жителей 
усадьбу №  1 4  по улице Белой. На 
усадьбе N° 46  по улице Розы Люк
сембург трудящиеся прослушали 
лекцию члена общества по распро
странению политических и научных 
знаний тов. Черкасова о современ
ной Индонезии.

Решено лекции при домоуправле
ниях проводить два раза в месяц.

Трудящиеся положительно отзы
ваются об этом новом и важном 
деле.

нашел горячий отклик в коллекти
ве леспромхоза. Все звенья и 
бригады пересмотрели организацию 
своей работы, изыскали новые ре
зервы экономии времени на каж
дой операции и приняли на себя 
конкретные обязательства.

Началась упорная борьба за вы
полнение обязательств. Каждый 
случай срыва сменного задания в 
том или ином звене обсуждался, 
мастера и инженерно-технические 
работники помогали лесозаготовите
лям сразу же исправить положение. 
Вышел из строя трактор —  его за
меняли резервным и принимали 
точны е меры к ремонту машины. 
Так же поступали и с другими ме
ханизмами. Если отставала какая- 
либо Фаза лесозаготовок, сюда на
правляли дополнительно людей и 
механизмы.

Особенно хорошо стали работать 
лесозаготовители Сангальского ле
сопункта. Апрельский план они пе
ревыполнили. а в мае не только 
справились с обязательством, но и 

ликвидировали свой долг государ
ству за прошлые месяцы. Сейчас 
лесопункт ежедневно вывозит 380  
—  4 0 0  кубометров древесины вме
сто 3 5 0  по графику. Здесь немало 
трелевочно-валочных звеньев, ко
торые ежесменно дают сверхплано
вую древесину.

Например, комплексное звено 
тов, Говзана за май заготовило и 
подвезло на верхний склад 2-.571 
кубометр леса при норме 2 .3 0 0  ку
бометров. а за пять месяцев оно 
дало государству 1 0 .2 3 2  кубометра 
древесины. Наступает, как говорят, 
на пятки тов. Говзану комплексное 
звено тов. Колюжного, которое в 
мае заготовило и вывезло 2 .1 2 1  
кубометр леса при задании 1 .9 0 0  
кубометров.

Отлично работали в апреле и мае 
водители лесовозных машин. Семь 
шоферов Сангальского лесопункта 
в полтора раза перевыполняли еже
сменные задания на вывозке дре
весины. Первое место в соревнова
нии среди шоферов завоевал тов. 
Аксиненко. вывезший 7 89  кубомет
ров леса при задании 5 9 0 . Шофер 
тов. Малышевский майское задание 
выполнил на 125  процентов. Хо
рошо возили лес братья-шоферы 
Игяатовичусы, каждый из которых 
вывез в мае по 1 68  кубометров 
древесины сверх месячного зада
ния.

И Д У Т
Э К З А М Е Н Ы

У  будущих 
медиков

Повысив производительность тру
да, улучшив использование меха
низмов и упорядочив организацию 
труда, лесозаготовители леспромхо
за перевыполнили плановое зада
ние по комплексной выработке на 
каждого списочного рабочего. Вме
сто 1 35  кубометров комплексная 
выработка за четыре месяца выра
зилась в 143  кубометра на списоч
ного рабочего.

Однако отставание предприятия 
преодолено в основном за счет хо
рошей работы коллективов передо
вых лесопунктов. Наряду с ними у 
нас до сих пор есть лесопункты, 
которые еще не ликвидировали 
свою задолженность за прошлые 
месяцы: Кулеевский и Вертикосов- 
ский. Чтобы работники этих лесо
пунктов вошли в график, они дол
жны дать сверх июньркого плана 
6 .1 0 0  кубометров леса. Сейчас мы 
стараемся помочь этим коллекти
вам преодолеть отставание. В част
ности. в Неготке на базе Кулеев- 
ского лесопункта открыт новый ма
стерский участок, который будет 
ежедневно давать 1 5 0  кубометров 
древесины. Лес здесь будут возить 
по грунтовой дороге. На лесопунк
те Вертикос пущена в эксплуата
цию еще одна конно-рельсовая до
рога. Если раньше здесь ежедневно 
вывозилось самое большее 90 кубо
метров. то сейчас ежедневная вы
возка возросла до 1 7 0  кубометров 
древесины в сутки.

Коллектив Каргасокского лес
промхоза день ото дня наращивает 
темпы лесозаготовок. Но мы не за
крываем глаза на то, что преодо
леть отставание, выполнить обяза
тельства мы сможем, если ликвиди
руем недостатки, которых у нас все 
еще немало и в организации произ

водства, и в использовании меха
низмов.

Вместе с тем, у нас есть пре
тензии к комбинату «Томлес». На 
Сангальском лесопункте не хватает 
цистерн под горючее, что привело к 
тому, что весной десятки лошадей 
мы отрываем с лесозаготовок, чтобы 
вывозить горючее из Кармека с рас
стояния более чем 2 0 0  километров. 
Нам нужен также нефтеналивной 
паузок, катер, водомет для мелко
водных рек.

Лесозаготовители трудятся сей
час с большим трудовым подъемом. 
Наш долг —  создать им все усло
вия для высокопроизводительной 
работы, для выполнения принятых

В Советском Союзе создано 
Общество „С С СР — Швеция

1

м

На организационном собрании, 
созванном в Москве 18 июня ини
циативной группой, москвичи,
представители Ленинграда, Таллина 
и других городов учредили в Со
ветском Союзе Общество «СССР —  
Швеция». Предложение об этом 
внесено видными деятелями науки 
и культуры, новаторами производ
ства и сельского • хозяйства.

Среди приглашенных были —  
посол Швеции в СССР Рольф 
Р. Сульман, члены делегации по
литических и общественных деяте
лей Швеции, прибывшие из Сток
гольма, —  депутат риксдага, пред
седатель Союза писателей Швеции 
Стеллан Арвидссон, член правле
ния Союза общества «Швеция —  
Советский Союз» Гуннар Хирдман 
и другие.

Вступительное слово произнес 
заместитель председателя Союза 
советских обществ дружбы и куль
турной связи с зарубежными стра
нами В. И. Горшков, который теп
ло приветствовал шведских гостей.

С докладом выступил лауреат 
Нобелевской премии академик 
Н. Н. Семенов.

В обсуждении доклада академика 
Семенова приняли участие студент
ка Московского института инжене
ров водного хозяйства Л. Ф, Тир-

мяева, профессор Таллинской кон
серватории В. А. Алумяэ, замести
тель председателя исполкома Ле
нинградского городского Совета де
путатов трудящихся А. М. Кузне
цов, машинист Московского метро
политена В. И. Конев. Все они еди
нодушно одобрили предложение 
инициативной группы.

Тепло встреченный присутствую
щими с речью выступил посол 
Швеции в СССР Рольф Сульман.

К присутствующим обратился с 
речью член правления Союза об

щества «Швеция— Советский Союз» 
Гуннар Хирдман.

На собрании была оглашена при
ветственная телеграмма из Сток
гольма от этого общества. В его 
адрес было принято ответное при
ветствие.

Участники собрания приняли по
становление —  еоздать в Совет
ском Союзе Общество «СССР —  
Швеция» и избрали состав правле
ния.

В тот же вечер состоялось за
седание правления Общества 
«СССР —  Швеция». Председателем 
правления избран лауреат Нобелев
ской премии академик Н. Н. Семе
нов.

(ТАСС),

Пресс-конференция в Центральном
доме журналиста

Группа советских моряков танкера „  Туапсе‘ 
возвратилась на Родину

В томском медицинском 
училище № 1 выпускники еда. 
гот государственные экзамены. 
Группа № 13 (отделение сани
тарных фельдшеров) сдала эк
замены по гигиене питания и 
труда. Из 29 сдавших 20 полу
чили отличные оценки, 8 — 
хорошие.

Группа № 14 (акушерское 
отделение) успешно сдала эк
замены по детским болезням 
— 20 человек получили от
личные оценки.

Началась экзаменационная 
сессия у первокурсников. 
Группа № 2 сдала экзамен по 
истории КПСС. Десяти уча
щимся поставлено «отлично», 
четырнадцати — «хорошо».

обязательств.
П. ХАРИТОНОВ, 

дирентор Каргасокского 
леспромхоза.

Т е м а  вечера „Н ауна
и суеверия и

Молодцы, 
гидротехники!

Очень хорошо сдали все эк
замены студенты четвертого 
курса гидротехнического фа
культета инженерно-строитель
ного института — в эту сес
сию у них стопроцентная ус
певаемость. Из 186 человек 66 
получили отличные оценки, 
102 — хорошие.

В Асиновском доме культуры 
проведен вечер на тему: «Наука и 
суеверия». На вечер пришли не 
только юноши и девушки, но и 
многие пожилые жители райцентра.

С беседой на тему: «Можно ли
предвидеть будущее» перед собрав
шимися выступил заведующий от
делом пропаганды и агитации Аси- 
новского райкома КПСС Н. Сапу
нов. «О сне и сновидениях» рас
сказала врач В. М. Бабанская. Пре
подаватель средней школы №  4 
И. А. Уланов после выступления 
преподавателя М. Е. Сорокина про
демонстрировал ряд опытов с хи
мическими соединениями некоторых 
веществ, разоблачая «чудеса» цер
ковников,

В заключение был показан науч
но-популярный кинофильм.

18 июня в Центральном доме 
журналиста состоялась пресс-кон
ференция советских и иностран
ных журналистов, на которой при
сутствовала группа советских мо
ряков танкера «Туапсе», недавно 
вернувшаяся на Родину. С заявле
нием выступил редактор газеты 
«Водный транспорт» В. Ф. Кутья- 
нов. Он напомнил, что в июне 1 9 5 4  
года чанкайшистские бандиты за
хватили советский танкер «Туап
се». Экипаж этого судна, состоя
щий из 4 9  человек, подвергся не
слыханным издевательствам со сто
роны чанкайшистов.

В результате принятых Совет
ским правительством мер удалось 
в мае 1 9 5 5  года освободить из 
чанкайшистских застенков двадцать 
девять членов экипажа танкера. 
Спустя некоторое время пятерым 
из оставшихся удалось вырваться 
из рук американской разведки и 
возвратиться на Родину.

Оставшиеся на Тайване члены 
экипажа решительно выступили 
против творимых в отношении их 
провокаций и потребовали возвра
тить их на Родину. В ответ на это 
требование они были брошены в 
тюрьму, где в течение двух меся
цев почти ежедневно подвергались 
жестоким избиениям и издеватель
ству. Моряк Писанов был насиль
ственно отправлен в дом для ума
лишенных.

Четверым из заключенных в 
тюрьму, присутствующим на пресс- 
конференции, морякам Н. В. Зибро- 
ву, Л. Ф. Анфилову, В. Д. Бенко- 
вичу и П. В. Гвоздику удалось в 
результате длительных усилий вы
ехать с Тайваня под предлогом 
устройства на работу в Бразилию. 
Несколько дней назад они возвра
тились на Родину,

Матрос В. Д. Бенкович рассказал 
о пребывании в плену у чанкай
шистов на Тайване. В заключение 
своего волнующего выступления он 
обратился к общественности с 
просьбой выступить за освобожде
ние из чанкайшистских застенков 
оставшихся там семи членов эки

пажа танкера «Туапсе».
Моряки Н. В. Зибров, Л. Ф. Ан- 

филов, В. Д. Бенкович и П. В. Гвоз
дик ответили на вопросы коррес
пондентов.

Корреспондент московского радио 
интересовался судьбой моряков 

танкера «Туапсе», вернувшихся в 
Советский Союз. Ему сообщили, что 
возвратившиеся домой сейчас ра
ботают на судах. Капитан «Туапсе» 
Калинин плавает на теплоходе «Ад
мирал Ушаков». Пока моряки на
ходились в чанкайшиетском плену, 
семьи получали их заработную 
плату. Заработная плата выдается 
семьям тех моряков, которые оста
лись на Тайване и находятся в 
Соединенных Штатах Америки.

(ТАСС).

Мост отремонтирован досрочно
КРИВОШЕИНО. (По телефону). В

Ергайском леспромхозе хорошо ра
ботает бригада строителей. Еа днях 
строители  ̂восстанавливали желез
нодорожный мост через речку. Они 
работали по 16 часов в сутки и за

кончили ремонт моста, затратив 
4 3 0  человекодней вместо 9 68  по 
плану. Администрация леспромхоза 
премировала строителей.

А. СЛАБУХА.

По следам неопубликованного письма
Работники кинотеатра имени 

М. Горького в г. Томске в своем 
письме в редакцию сообщили о 
неправильных действиях сотруд
ника милиции Куйбышевского 
райисполкома Рогозина по отно
шению к одному из зрителей ки
нотеатра.

Как нам сообщили из управле
ния внутренних дел Томского 
облисполкома, за допущенное на
рушение социалистической за
конности милиционер отдела ми
лиции Куйбышевского райиспол
кома Рогозин с работы уволен.

Настойчиво претворять в жизнь решения XIII съезда ВЛКСМ

Воспитание рабочей молодежи, 
повышение ее активности в выпол
нении народнохозяйственных задач 
—  кровная обязанность партийного 
бюро завода. ,

И. МУРЗИН.

Состоялся III пленум Томского 
обкома ВЛКСМ, обсудивший итоги 
работы XIII съезда ВЛКСМ и зада
чи областной комсомольской орга
низации.

Докладчик —  секретарь обкома 
комсомола тов. Коньков и высту
павшие в прениях отметили, что 
после XIII съезда ВЛКСМ областная 
комсомольская организация стала 
активнее участвовать в решении 
задач хозяйственного и культурного 
строительства.

Юноши и девушки в честь 40 -ле
тия ВЛКСМ взяли обязательство 
своими силами получить в этом го
ду не менее 2 0  тысяч тоня моло
ка. 2 .0 0 0  тонн свинины, вырастить 
не менее 12 тысяч телят, 5 0 .0 0 0  
голов птицы.

Молодые животноводы области 
соревнуются за успешное выполне
ние взятых в честь 40-летия  
ВЛКСМ обязательств. Первенство в 
областном соревновании комсомоль
ско-молодежных ферм на 1 июня 
удерживают доянки фермы колхо
за «Прогресс» Молчановского рай
она, надоившие по 1 .3 2 8  килограм
мов молока от каждой фуражной 
коровы. #

Добросовестно потрудились сель
ские комсомольцы на весеннем се
ве.

Молодежь области принимает ак
тивное участие в борьбе за эконо
мию и бережливость. К 1 Мая ком
сомольские организации области 
внесли, jj., комсомольскую копилку..

около 2 0  миллионов рублей. Мно
го инициативы’ и настойчивости 
проявляют в этом комсомольцы и 
молодежь завода резиновой обуви, 
фабрики «Сибирь», подшипниково
го завода, завода режущих инстру
ментов. Кетского лесозавода и дру
гих.

Как о важнейшем и неотложном 
деле говорили выступающие об 
участии комсомольцев и молодежи 
в решении задач, поставленных 
майским Пленумом ЦК КПСС.

пленума обкома 
комсомола

☆

—  Немало хороших дел у том
ских комсомольцев, —  сказал в 
своем выступлении секретарь Том
ского горкома комсомола тов. Ро
дин. —  Молодые томичи горячо от
кликнулись на призыв XIII съезда 
комсомола: «Молодежь! Овладевкй 
строительными профессиями, ста
новись в ряды строителей!» Этот 
призыв нашел горячую поддержку 
у молоделси, изъявившей желание 
работать на стройках города.

мольцев и молодежи. Поэтому ком
сомольские организации должны 
постоянно уделять внимание раз
вертыванию соревнования молодых 
строительных рабочих, улучшить 
их воспитание.

Тов. Червяков также сказал, что 
комсомольские организации должны 
больше проявлять инициативы и 
настойчивости в работе, активно 
помогать партийным организациям 
в решении производственных за
дач.

—  Строители города, —  сказал 
в  своем выступлении первый сек
ретарь Томского горкома партии 
тов. Червяков, —  взяли высокое 
обязательство —  ввести в этом го
ду 1 2 0  тысяч квадратных метров 
жилой площади. Городская партий
ная организация направила на 
строительные площадки 1 0 0  ком

мунистов. Это, безусловно, поможет 
улучшить организацию труда, под
нять воспитательную работу среди 
строителей. На стройки города при
шло много работать также комсо-

—  Боевыми и настоящими по
мощниками, —  сказал тов. Червя
ков, —  хотят видеть комсомольцев 
наша Коммунистическая партия и 
народ, этого требует и XIII съезд 
комсомола.

XIII съезд ВЛКСМ поставил 
серьезные задачи по улучшению 
идейного воспитания студенческой 
молодежи. После съезда комитеты 
комсомола высших учебных заведе
ний заметно улучшили воспитание 
студенческой молодежи на револю
ционных и трудовых традициях 
Коммунистической партии и совет
ского народа. Усилилась роль коми
тетов ВЛКСМ и в улучшении учеб
но-воспитательной работы,

—  Комсомольцы вузов стали ак
тивнее участвовать в общественно' 
полезном труде, —  сказал секре
тарь комитета ВЛКСМ политехни
ческого института тов. Сафронов.—  
Студенты института участвуют в 
благоустройстве города Томска. Они 
начали закладку нового корпуса 
общежития на 6 0 0  мест. В боль
шинстве общежитий студенты пе
решли на самообслуживание, что 
даст десятки тысяч рублей эконо
мии государственных средств.

Однако, как отметил тов. Сафро
нов, в работе комсомольской орга
низации еще много недостатков. 
Все еще невысокой остается успе
ваемость студентов, не устранены 
недостатки в воспитании молодежи.

Пленум обязал обком комсомола 
больше уделять внимания работе 
вузовских комсомольских организа
ций, укреплять связь студентов с 
промышленными предприятиями, 
активнее привлекать их к общест
венно-полезному труду.

Участники пленума говорили о 
необходимости усиления спортивно
массовой и культурно-воспитатель
ной работы.

—  Комсомольцы нашего рай
она, —  сказал секретарь Шегар- 
ского райкома ВЛКСМ тов. Шма
ков, —  принимают самое актив
ное участие в благоустройстве сво
их сел. Своими силами мы строим 
стадион, посадили около 5 тысяч 1 
деревьев. В колхозах «Прогресс», I 
«Молот» и других комсомольцы I

строят клубы, красные уголки на 
животноводческих фермах. Но пло
хо у нас поставлено физическое 
воспитание молодежи, слабо при
вивается любовь к спорту.

О необходимости усиления про
паганды книги, об улучшении дея
тельности культпросветучрежле- 
ний говорил начальник областного 
управления культуры тов. Кузне
цов.

Сейчас идет Всероссийский смотр 
учреждений культуры. Комсомоль
ским организациям следует добить
ся, чтобы к 40-летию ВЛКСМ в 
каждом населенном пункте нашей 
области был свой очаг культуры.

О серьезных недостатках в вос
питательной работе среди сельской 
молодежи говорили секретарь Те- 
гульдетского райкома комсомола 
тов. Счастный, инструктор Туган- 
ского райкома ВЛКСМ тов. Грахова 
и ряд других.

Пленум обязал бюро обкома, гор
комы и райкомы комсомола уси
лить пропаганду марксистско-ле
нинских идей среди молодежи, 
улучшить воспитательную и куль
турно-массовую работу.

Участники пленума отмечали не
достатки в работе пионерских дру
жин и комсомольских организаций 
школ области, указали на необхо
димость активнее развивать ини
циативу и самодеятельность уча
щихся.

По обсужденному вопросу пле
нум принял решение.

Т. БОРТНИКОВА.
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Использовать все резервы для увеличения 
производства молока в летний период

☆

Как мы внедряем передовые 
методы в животноводстве

1 9 5 8  год наша районная .партий^ 
ная организация начала энергичной 
борьбой за дальнейший рост пого
ловья скота и резкое повышение 
его продуктивности. На 1 апреля 
колхозы района выполнили план 
роста поголовья крупного рогатого 
скота.

Чаинский район —  район боль
ших возможностей. Здесь есть, бук
вально. все для того, чтобы высоки
ми темпами развивать общественное 
животноводство. Однако за послед
ние годы он сильно отставал. Эго 
объясняется, главным образом, сла
бой постановкой организационной 
работы, когда не внедрялись в 
практику животноводов опыт пере
довиков и достижения сельскохозяй
ственной науки.

Мы начали с того, что на отчет
но-выборных собраниях в колхозах 
вскрыли недостатки в животновод
стве, обсудили их и наметили пути 
устранения. Договорились о прове
дении совещаний работников живот
новодства по обмену опытом работы.

Такие совещания были организо
ваны по зонам РТС. Так, в зоне 
Чаинской РТС первое совещание 
всех работников животноводства 
провели в колхозе имени Калинина, 
второе —  в колхозе «Заря», третье 
—  в колхозе «Авангард». Участни
ки совещаний осматривали живот
новодческие фермы, беседовали с их 
работниками, обменивались мнения
ми, давали свои замечания и сове
ты.

Такие, совещания оказались очень 
полезными. Возвратившись домой, 
работники животноводства все пере
довое, ценное применяли на прак
тике. Улучшился уход за скотом. В 
колхозах, где нет автопоения, орга
низовали подвожу воды к фермам. 
Вот один факт из многих.

В колхозе «Рассвет» хорошо ор
ганизован сухой откорм свиней. 
Здесь поставили на откорм две груп
пы свиней: одну на сухой откорм, 
другую —  на обычное кормление. 
При скармливании равного количе
ства одинаковых кормов на сухом 
откорме каждая свинья ежедневно в 
среднем давала призес больше на 
70  граммов. Однако внедрить этот 
метод откорма мы длительное время 
не могли. Решили собрать в «Рас
свете» всех председателей колхозов, 
зоотехников, заведующих С'ГФ и 
группу свинарок. Здесь они осмот
рели ферму, самокормушки, обменя
лись мнениями, заслушали лекцию 
зоотехника 0. И. Сиротенко о. пре
имуществе сухого откорма.

После этого дело пошло. Сейчас 
. на сухой откорм свияей перешли 
многие колхозы района.

Подготовкой и проведением таких 
совещаний в колхозах руководили 
члены бюро райкома КПСС.

Претворяя в жизнь опыт рязанцев 
и богатый опыт своих передовых 
животноводов, мы .стали лучше ^ру
ководить соревнованием. Сейчас 
ежемесячно выпускаются бюллетени

по надою молока, каждые 5 дней 
подводятся итоги по колхозам, о 
лучших работниках животноводегза 
написаны плакаты. На фермах каж
дый знает, кто сегодня впереди, 
лучшие работники животноводства 
ьсячески поощряются. В этом году 
мы дважды проводили в райцентре 
совещания передовиков животно
водства, основная цель которых —  
обмен опытом работы.

Активно помогают распространять 
передовой опыт работники культур
но-просветительных учреждении. 
5'сть-Бакчарский Дом культуры в 
этом году проводил три встречи 
животноводов и полеводов колхозов 
Усть-Бакчарского сельсовета. Мно
гие культпросветучреждения помог
ли хорошо оборудовать .красные 
уголки на животноводческих фер
мах. Работники клубов постоянно 
бывают на фермах, где проводят бе
седы, помогают выпускать боевые 
листки.

Все это не замедлило сказаться 
на повышении продуктивности ско
та. По итогам на 1 июня молока 
надоено на 2 0 0  килограммов боль
ше, чем за это же время прошлого 
года. В соревновании районов обла
сти Чаинский район занимает пятое 
место. Приложим все силы, чтобы 
в летние месяцы обеспечить резкое 
повышение продуктивности скота.

Н. ЛЫСАНОВ, 
первый секретарь Чаинского 

райкома КПСС.

Н А УЧ Н О -И С С Л Е Д О В А ТЕ Л Ь С К А Я  
Р А Б О Т А  С Т УД Е Н ТО В

Анна Грнцук работает дояр
кой в колхозе «Путь Октября» 
Пышкино-Троицкого района. В 
этом году А. Грнцук надоила в 
среднем около 1.400 килограммов 
молока на каждую корову.

На снимке: А. П. Грнцук.
Ф ото П. Ячменева.

К дояркам—за опытом щ

С переводом на пастбище удои 
молока в колхозе «Комсомолец» 
стали заметно снижаться. Работ- 
ники животноводства начали сове
товаться, что делать, чтобы под
нять удои до уровня передовых 
колхозов района. Если в . среднем 
по району удой на корову состав
ляет более 8 литров, го в колхозе 
«Комсомолец» и пяти литров нет.
В соседних колхозах— имени Чапае
ва и имени Дзержинского надаива
ют 1 1 ,3  литра и 9 литров на ко
рову.

На своем совещании доярки, па
стухи решили поехать в соседний 
колхоз имени Чапаева за опытом, 
посмотреть, каким путем они доби
ваются высоких удоев молока.

Заведующая фермой тов. Нифать- 
ева заранее договорилась с руково
дителями колхоза имени Чапаева,  ̂
когда они могут принять доярок я 
пастухов колхоза «Комсомолец». Ре
шено было поехать к соседям на 
третью дойку в обеденный перерыв.

Гости внимательно следили, как 
чапаевские доярки готовят коров к 
дойке. Каждая из них перед дойкой 
подмывала и массажировала вымя 
коровы, смазывала вазелином сос
ки. Доярка Зинкова К. из колхоза 
«Комсомолец» попросила разреше
ния подоить несколько коров.

После дойки состоялось производ
ственное совещание, на котором 
доярки и пастухи колхоза имени 
Чапаева подводили итоги своей ра
боты за прошедшую декаду.

Заведующий чапаевской фермой 
тов. Козлов рассказал, как доярки 
выполняют свои обязательства, 
сколько каждая из них надоила мо
лока за декаду, месяц и е начала 
года. На совещании был ^вручен 
переходящий вымпел лучшей дояр
ке и переходящее красное знамя 
Ворпновского сельсовета передовой 
ферме колхоза.

В ходе совещания работники жи 
вотноводства двух колхозов обме

нялись опытом. Доярки колхоза име
ни Чапаева рекомендовали своим 
подругам строго выполнять распо
рядок дня, обязательно проводить 
трехкратную дойку высокопродук
тивных и новотельных коров.

—  Год тому назад наша ферма 
была тоже отстающей, —  говорила 
доярка тов. Емельянова.— Но стои
ло нам по-настоящему взяться за 
дело, успех пришел. Беритесь и вы, 
только по-настоящему. Это значил 
что каждая из вас должна не жа
леть труда, времени и сил для ухо
да за коровами. Надо не допускать 
отклонений от установленного по
рядка дня и требовать, чтобы дру
гие этого не делали.

Доярка тов. Гаврилова рассказа
ла о том, как приучить коров к по
еданию концентратов в дрожжеван
ном виде.

—  Не каждая корова сразу ста
нет есть дрожжеванные концентра

ты, —  говорила она. - 
их коровам постепенно, 
коровам в пойло только

-  Я давала 
некоторым 
чуть-чуть

посевов
ШЕГАРКА. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели «Советская 
Сибирь» решили произвести авиа- 
подкормку посевов яровой пшеницы 
на площади 5 0 0  гектаров и куку
рузы —  96 гектаров. Подготовили 
площадку для посадки самолета 
близ села Маркелове, наметили поля 
для подкормки, подвезли удобрения.

За два дня подкормлено 3 0 0  гек
таров пшеницы. Колхозники ожи
дают, что подкормка посевов даст 
хорошую прибавку урожая.

—  В прошлом году, —  рассказы
вают работники аэропорта, —  мы 
производили подкормку посевов в 
колхозе имени Ленина Бакчарского 
района. С участка, подкормленного 
с самолета, колхозники собрали на 
4 центнера зерна с гектара больше, 
чем с соседних, неподкормленных 
участков.

дооавляла их, пока они не при
выкли.

Пастух тов. Крапп говорил о 
важности правильного использова
ния пастбищ. Не надо пасти скот 
долго на одном месте, следует регу
лярно менять загонки. Тов. Крапп 
взял себе отдельную гр уш у коров 
и со своим подпаском круглые сут
ки пасет скот на пастбище, давая 
им отдохнуть только с 1 часу ночи 
до 4 часов утра.

—  Корове нужен отдых и во вре
мя пастьбы, —  говорит он, —  но 
он должен быть коротким. Я не до
жидаюсь, когда коровы встанут 
после отдыха на пастбище. Сам 
поднимаю стадо, иначе коровы мо
гут пролежать два— три часа. Для 
подкормки правление колхоза имени 
Чапаева выделило 60  гектаров 
озимой ржи, на которой сейчас пе
риодически пасем дойное стадо. И 
вам также надо делать,— посовето
вал тов. Крапп.— Тогда и вы сразу 
поднимете продуктивность коров. 
Мы за этот год молока получили на 
7 5 8  литров больше, чем за пять 
месяцев прошлого года.

Тов. Нифатьева от имени работ
ников молочной фермы колхоза 
«Комсомолец» поблагодарила за 
советы и помощь, сказала, что 
опыт доярок колхоза имени Чапае
ва оии у себя применят.

Вернувшись домой, доярки, па
стухи колхоза «Комсомолец» орга
низовали трехкратную дойку, круг
лосуточную пастьбу, разбили стадо 
на два гурта, выделили специаль
но для подкормки озимую рожь, 
стали дтрогч» соблюдать распорядок 
дня.

Результаты сказались немедленно. 
Валовой суточный надой молока в 
течение 3 — 4 дней увеличился в 
целом по ферме на 2 0 0  килограм
мов.

Я. ХРИСТЕНКО.

За пять с половиной месяцев 
текущего года доярка колхоза 
«Красный Октябрь» Молчанов- 
ского района Антонина Этукмае- 
ва надоила от каждой коровы 
своей группы в среднем по 1.150 
килограммов молока.

На снимке: А. Этукмаева.

Ф ото  Ф. Хитриневича.

Еще на студенческой скамье 
необходимо вовлечь молодежь в 
научно - исследовательскую рабо
ту, привить будущим молодым спе
циалистам навыки самостоятельного 
научного исследования. Для этой 
цели в высших учебных заведениях 
созданы научно -  студенческие об
щества.

В вузах города работало 3 00  
научных кружков. В итоговых на
учно-студенческих конференциях 
этого года участвовало свыше 6 0 0 0  
студентов. Было заслушано 8 37  
докладов.

Темой работы научно-студенче
ских обществ в этом году служйли 
актуальные вопросы науки и техни
ки, промышленности и сельского 
хозяйства. Многие работы имели 
практическое значение для народ
ного хозяйства нашей области. 
Тематика студенческих научных 
работ стала входить в проблемную 
тематику кафедр.

К числу наиболее интересных ра
бот относится работа студентов 
IV курса строительного и гидротех
нического факультетов электроме
ханического института инженеров 
железнодорожного транспорта По- 
плавекого, Визир, Нарошко и Ло
банова на тему: «Применение

сложных ошовных систем к расче
ту неразрезных балок на жестких 
опорах». Полученные результаты 
имеют большое значение в практи
ке расчета’ неразрезных балок в 
проектных конторах,

В работе студентов III курса 
дорожного факультета Петровых и 
Вегис на тему: «Стабилизация не
которых грунтов Томской области» 
установлено, что низкотемператур
ные депти могут быть использова
ны для строительства дорог в усло
виях Томской области.

Работа студента ТЭМИИТа 
Р. Казакова «Перевод вагонов уз
кой колеи на роликовые буксы» 
была выполнена по заказу Тими
рязевского леспромхоза.

На XIV научно-технической кон
ференции студентов политехниче
ского института было заслушано 
3 79  докладов по результатам на
учно-исследовательских, рациона
лизаторских работ, а также работ 
по изучению и обобщению передово
го опыта на промышленных пред
приятиях, выполненных студента
ми в 1 6 0  научных кружках инсти
тута. В работе конференции приня
ло участие 2 6 8 8  студентов и науч
ных работников. Конференция пока
зала, что многие студенты провели 
ряд интересных исследований. Ра
бота студентов пятого курса Бессо
нова, Кузнецова, Тихонова и Три
фонова «Исследование обогатимости 
титаяово-цирконевой россыпи» на
граждена первой премией облпроф- 
спвета. Хорошую оценку получили 
работы таких студентов, как

С. Щербинина, М. Ткаченко, Э. Чай

ковского, К. Журавлева и Стрель
цовой, Бессонова, Кузнецова, Ю. Ти
хонова и Ю. Трифонова,

Однако количество студентов, за
нимающихся в кружках, составля
ет всего 1 2 ,2  процента от общего 
числа студентов. Слабо руководили 
работами кружков головной и фа
культетские советы НСО института. 
Некоторые темы выдвигались са
мотеком, тематика их не всегда ак
туальна.

В политехническом институте 
есть все условия для серьезной, 
плодотворной работы в научных 
кружках — хорошо оснащенные ла
боратории, различная аппаратура и 
оборудование. Значит, успех рабо
ты НСО зависит только от его ор
ганизаторов и активности самих 
студентов.

В Томском медицинском институ
те при 39 кафедрах работало 50  
кружков, в которых участвовало 
6 0 0  студентов. На заседаниях 
кружков заслушивались доклады 
студентов по актуальным вопросам 
медицины, члены НСО занимались 
экспериментальной работой в лабо
раториях, в клиниках, проводили 
тематические обходы с разбором 
дифференциального диагноза боль
ных, дежурили в скорой помощи, 

участвовали в операциях, делали 
перевязки, обследовали санитарно- 
гигиенические условия на некото

р ы х  предприятиях МТС и РТС, изу
чали новые лекарственные растения 
и препараты. Итоги работы научно
студенческого общества мединститу
та были обсуждены на итоговой 
конференции.

На конференцию было представ
лено около 1 0 0  докладов. В ее ра
боте приняли участие и гости— сту
денты Красноярского и молодого 
Кемеровского мединститутов.

Медики очень хорошо организо
вали свою итоговую конференцию. 
Проведено много пленарных заседа
ний с целью привлечения различ
ных специалистов к обсуждению 
важных тем. Все докладчики сво
бодно владели своим материалом. 
Большинство докладов было иллю
стрировано таблицами, рентгено
граммами, рисунками, фотография
ми и т. д.

Интересна работа студентов IV 
курса санитарного факультета 
Косьминова, Кузнецова, Комарова, 
Шагидулина, Сотникова и Митро- 
шина «Охрана труда в лаборато
риях томских вузов». Авторы уста
новили наличие повышенной кон
центрации паров и других вредных 
выделений в лабораториях, устано
вили причины этого, разработали 
и предложили мероприятия по 
устранению вскрытых недостатков.

Основным недостатком конферен
ции в мединституте была малая по
сещаемость заседаний студентами.

Научно-студенческое общество в 
государственном университете су
ществует уже 12 лет.

СИНТЕТИЧЕСКИЕ 
МАТЕРИАЛЫ—
В КАБЕЛЬНУЮ 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Л. РЕУТ,
заместитель директора 

Томского филиала научно- 
исследовательского 

института кабельной 
промышленности

Постановление майского Пленума 
ЦК КПСС «Об ускорении развития 
химической промышленности и осо
бенно производства синтетических 
материалов и изделий из них для 
удовлетворения потребностей  ̂насе
ления и нужд народного хозяйства» 
открывает большие перспективы 
быстрого развития кабельной техни-

г

ки.
За последние годы кабельная 

промышленность нашей страны на
копила большой опыт применения 
синтетических материалов, которые 
позволили не только заменить дефи
нитные и дорогостоящие натураль
ные материалы, но и придать ка
бельным изделиям новые ценные 
технические свойства.

* Уже давно взамен натурального 
каучука успешно применяются оте
чественные синтетические каучуки 
как для электрической изоляции, 
так и для наружного защитного 
шланга кабелей.

Ряд ценных искусственных мате
риалов применяет завод «Томка
бель». Для негорючих защитных 
шланговых оболочек кабелей на за
воде применяется хлоропреновый 
каучук •—  наирит. Резины^ на его 
основе отличаются высокой проч
ностью, большой стойкостью к бен
зину, керосину, машинному маслу, 
кислотам, не поддерживают горе
ния. Применяются на «Томкабеле» 
и другие синтетические материалы.

Однако в применении синтетиче
ских материалов завод «Томкабель» 
отстал от передовых кабельных 
предприятий страны. Одной из 
главных причин этого был недо
статочный выпуск синтетических 
материалов предприятиями химиче
ской промышленности. Теперь, ког
да производство искусственных ма
териалов резко возрастает, создают
ся условия для внедрения в произ
водство новых материалов, позволя
ющих улучшить качество и удеше
вить производство кабельных изде
лий.

На ряде предприятий страны вме
сто натурального каучука приме
няются новые виды искусственных 
каучуков

Для нагревостойких проводов на
шел применение кремний-органиче- 

1 ский каучук. Изоляция из этого

каучука выдерживает температуру 
1 5 0 — 2 0 0  градусов тепла, а также 
является морозостойкой и влаго- 
стойкой.

Резина из нового синтетического 
материала —  бутилкаучука стойка 
к теплу, холоду, к проникновению 
газов и воды.

Советскими химиками созданы 
также изонреновый, уретановый и 
другие виды искусственных каучу
ков, отличающиеся высокими экс
плуатационными качествами. Ши
ны из уретанового каучука, напри
мер, служат такое же время, как и ' 
автомашина. Применение такого ви
да каучука особенно важно для 
производства экскаваторных и 
шахтных кабелей, которые от ча
стых перемещений быстро выходят 
из строя.

Выгодное сочетание электроизо
ляционных и физико-механических 
свойств современных пластикатон 
позволяет широко использовать их 
для изоляции и для оболочек кабе
ля, а также значительно упростить 
процесс изготовления кабелей. При
м е н и в  термопластических мп се
риалов взамен резин исключает 
сложный процесс изготовления ре
зиновых смесей и процесс вулкани
зации кабельных изделий.

Применение пластмасс в силовых 
кабелях и кабелях связи позволяет 
вместо сложных бумаго-изолитточ- 
ных машин применять сравнительно 
простые червячные прессы. При 
этом отпадает надобность в вакуум
ной сушке изоляции и, следователь

Приморский край. Исполни
лось пять лет со времени ор
ганизации станции Службы 
Солнца Дальневосточного фи
лиала Академии наук СССР. 
Расположенная на вершине 
высокой сопки, в 45 километ
рах от города Уссурийска,

но, в громоздких сушильных кот
лах. Кроме того, применение невла
гоемкой изоляции из термопласти- 
катов позволяет создать кабели без 
свинцовых оболочек.

А каждая тысяча тонн свинца 
помимо значительного удешевления 
кабелей позволяет снизить капи
тальные затраты на создание мощ
ностей по производству свинца на 
1 7 ,7  млн. рублей.

Из пластикатов наибольшее при
менение в кабельной промышленно
сти получили полихлорвиниловый 
пластикат и полиэтилен. Одна ты
сяча тонн этих материалов в ка
бельных изделиях позволяет сэко
номить 6 .0 0 0  тонн свинца, 7 6 0  

метров хлопчатобумажных тканей, 
30 тонн хлопчатобумажной пряжи 
и шелковых нитей. __

Полихлорвиниловый пластикат 
применяется на передовых пред
приятиях кабельной промышленно
сти для наружной защитной оболоч
ки в толефонных, шахтных, низко
вольтных силовых кабелях с рези
новой Изоляцией. В монтажных и 
других проводах он одновременно 
выполняет роль изоляции и защит
ного шланга.

В осветительных шнурах приме
няется хлопчатобумажная оплетка 
поверх резиновой изоляции. Замена 
ее полихлорвиниловой пленкой поз
волит сэкономить большое количе
ство пряжи, удешевить продукцию, 
повысить производительность труда 
и высвободш ь производственные 
площади,

станция систематически ведет 
наблюдения физических про
цессов, протекающих на по
верхности Солнца. Географи
ческое положение Дальнево
сточной станции делает ее 
одним из основных звеньев 
советской Службы Солнца, иг

Широкое применение в кабельной 
промышленности нашел и полиэти
лен —  морозостойкий материал, не 
растворяющийся в органических 
растворителях.

Развитие промышленного произ
водства гранулированного и ленточ
ного изоляционного полиэтилена и 
сравнительная простота его техноло
гической переработки открывают 
этому материалу широкий путь для 
использования в кабельном произ
водстве.

Очень перспективным материалом 
является политетрафторэтилен-фто
ропласт. Этот материал по своим 
свойствам превосходит все ранее 
известные пластические материалы. 
Он обладает высокими диэлектриче
скими свойствами, практически не 
изменяющимися при изменении 
температуры.

Для многих кабельных изделий 
уменьшение толщины изоляции 
с 0 ,4 — 0 ,5  мм до 0 ,2 — 0 ,3  мм оз
начает весьма существенное умень
шение размеров и веса кабелей, 
снижение расхода изоляционных и 
защитных материалов и улучшение 
эксплуатационных характеристик 
изделия.

Из резины не удается получить 
толщину покрытия меньше 0 ,5  —  
0 ,4  мм. Применение дивинил-строи
тельного латекса с «летучими» 
эмульгаторами позволяет излучись 
тонкослойную изоляцию 0 ,3 —  
0 ,2  мм с вполне удовлетворитель
ными электроизоляционными а ме
ханическими свойствами.

рающей в настоящее время 
весьма важную роль в изуче
нии Солнца и верхних слоев 
земной атмосферы, а также в 
исследованиях, ведущихся с 
искусственных спутников Зем
ли.

Физические процессы на 
Солнце сейчас изучаются по 
программе Международного 
геофизического года. С по
мощью новейших телескопов 
на станции регулярно наблю
даются солнечные пятна, фа
келы, хромосферные вспышки 
и протуберанцы.

В настоящее время на стан
ции ведется монтаж аппарату
ры для наблюдения радиоиз
лучения Солнца.

На снимке: заведующий
станцией Службы Солнца 
В. Г. Банин готовит хромо- 
сферно-фотосферный телес
коп к киносъемке солнечного 
диска.

(Ф отохроника Т А С С ).

Сейчас в университете работает 
57 ндучных кружков, в них за
нимается 2 8 7  студентов. Хорошо 
работают кружки на физическом, 
биолого-почвенном, экономико-юри
дическом факультетах. По итогам 
конкурса. лучшим признан кружок 
почвоведения на биолого-почвен
ном факультете.

На XIV конференции университе
та был представлен 2 51  доклад, 
в ней приняло участие 1 9 7 0  сту
дентов и научных работников (на 
3 0 0  человек больше, чем в прош
лом году).

Совет НСО университета работал 
весь год очень активно, проводил 
заседания, на которых ставились 
вопросы по работе кружков, подго
товке к тематическим конферен
циям, связи с другими вузами. Со
вет НСО университета —  один из 
инициаторов проведения межвузов
ских конференций.

Научно-студенческое общество 
университета приняло участие в 
Международном геофизическом годе, 
проводило наблюдения за искус
ственными спутниками Земли. Сту
денты принимали участие в работе 
экспедиций, организованных по изу
чению ледников Алтая и климата 
Сибири.

Однако совет НСО университета 
мало уделяет внимания обществен
но-экономическим наукам.

Итоговые конференции показали, 
что студенчество Томска все актив
ней участвует в научной работе.

Крепнет и расширяется связь 
между НСО отдельных вузов. Так, 
университет, медицинский и поли
технический институты провели 
совместную конф еренц» на тему 
«Действие излучений высоких энер
гий на организм». В конференции 
по новым методам поисков полез
ных ископаемых в геологии при
няли участие студенты инженерно
строительного института, универ
ситета, политехнического институ
та.

Расширяется связь томских на
учно-студенческих обществ с други
ми вузами страны и с вузами зару
бежных стран. Так, механико-мате
матический факультет завязал де
ловую переписку с Пекинским, 
Варшавским и Чанчуньским универ
ситетами, химический факультет 
университета установил связь с 
Лейпцигским университетом. Эко
номико-юридический факультет 
связан с Казанским, Свердловским 
университетами и Новосибирским 
сельскохозяйственным институтом. 
Биологи —  с Пражским и Ленин
градским университетами. Медицин
ский институт получил приглаше
ние принять участие в работе кон
ференций из Москвы, Тбилиси, 
Одессы, Горького, Свердловска,.-
томские студенты-медики высту

пили с докладами в Красноярске, 
Иркутске, Новосибирске.

Связь с другими вузами поддер
живается посредством обмена док
ладами, печатными изданиями, 
письмами и т. д. Одной из задач 
советов НСО является дальнейшее 
укрепление и расширение этих 
связей, организация и проведение 
межвузовских конференций, в кото
рых принимали бы участие все 
вузы Томска. Городской совет НСО 
намечает провести в этом году ряд 

.таких конференций, в том числе 
конференцию по использованию 
атомной энергии в мирных целях.

Надо шире привлекать студен
тов к научно-исследовательской ра
боте, устранить недостатки в рабо
те вузовских научно-студенческих 
обществ. Только в этом случае они 
смогут выполнить важную задачу—  
развивать инициативу студентов, 
учить их творческому подходу к 
научной работе, воспитывать ква
лифицированных специалистов.

М. КУРИН, 
председатель Томского город
ского совета научно-студенче
ских обществ.

В обмоточных, монтажных, уста
новочных проводах для изоляции и 
защитных ’ покровов широко приме
няются волокнистые материалы —  
натуральный шелк и хлопчатобу
мажные пряжи.

Еще до войны началось приме
нение искусственных волокон вис
козного, а затем триацетатного шел
ка взамен натурального.

Б последние годы на предприя
тиях кабельной промышленности, в 
том числе на заводе «Томкабель», 
широкое применение получили (инт 
тетические полиамидные волокна-- 
капрон, обладающие высокими 
электроизоляционными свойствами 
и большой прочностью. Заменяя 
одну тонну шелка, эти материалы 
позволяют при производстве прово
дов сэкономить 6 00  тысяч рублей. 
Применение стекловолокна в каче
стве изоляции позволило на «Том
кабеле» создать обмоточные провода 
круглого и прямоугольного сечений, 
обладающие высокой нагревостой- 
костыо, которые нашли широкое 
применение в электромашинострое
нии.

Расширение промышленного про
изводства стекловолокна, капроно
вого волокна и других прочных ис
кусственных волокон позволит пол
ностью исключить натуральный 
шелк из применения в кабельных 
изделиях, заменить хлопчатобумаж
ную изоляцию.

Кабельной промышленностью по
требляется еще ряд синтетических 
материалов.

Разработка технологии примене
ния синтетических материалов в ка
бельных изделиях ведется в тесном 
творческом содружестве кабельных 
заводов и научно-исследовательско
го института кабельной промыш
ленности (НИИКП) с его филиала
ми, а также в тесной связи с работ
никами химической промышленно
сти.

Кроме улучшения качества и 
снижения себестоимости выпускае
мых изделий, применение синтети
ческих материалов в значительной 
степени облегчает решение второй 
важной задачи —  комплексной ме
ханизации и автоматизации кабель
ного производства.

Большие перспективы встают пе
ред работниками завода «Томка
бель» и Томского филиала НИИКП. 
Становится вполне реальной 
и целесообразной организация в 
Томске Производства силовых, теле
фонных, контрольных и других ка
белей с пластмассовой изоляцией и 
пластмассовой защитной оболочкой; 
организация производства синтети
ческих электроизоляционных лаков 
и других электроизоляционных ма
териалов. При проектировании но
вых цехов, при разработке новой 
технологии необходимо прежде все
го учитывать использование искус
ственных материалов, позволяющих 
коренным образом удешевить и 
улучшить качество выпускаемой 
продукции,,

\
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X I съезд Коммунистической 
партии Чехословакии

ПРАГА, 18 июня. (Спец, корр
ТАСС). Сегодня здесь, во Дворце 
съездов, открылся XI съезд Ком
мунистической партии Чехослова
кии.

К девяти часам утра зал засе
даний заполнили делегаты съез 
да, прибывшие со всех концов 
страны. Присутствуют многочис
ленные гости — представители 
трудящихся столицы, деятели 
науки и культуры, представите 
ли народной армии.

. Бурными, долго не смолкаю
щими аплодисментами собрав
шиеся встречают появление в 
президиуме первого секретаря 
ЦК КПЧ А. Новотного, членов 
Политбюро ЦК В. Широкого, 
В. Копецкого, Я. Доланского, 
Р. Барака, 3. Фирлингера и дру
гих руководителей Коммунисти
ческой партии Чехословакии, гла
ву делегации КПСС, члена Пре
зидиума, секретаря ЦК КПСС 
А. И. Кириченко и руководите- 

\ лей других братских коммуни
стических и рабочих партий, при
бывших на XI съезд КПЧ. Деле
гаты съезда и гости долго скан
дируют: «Да здравствует пар
тия!», «Да здравствует Совет
ский Союз!», «Да здравствует 
мир!». По залу прокатывается 
мощное «ура».

Съезд открывает член Полит
бюро ЦК КПЧ Вильям Широ
кий. Он сердечно» приветствует 
делегатов и прибывших на съезд 
гостей, представителей коммуни
стических и рабочих партий.

В. Широкий предлагает поч
тить память великого сына чехо
словацкого народа, самоотвер
женного борца за дело рабочего 
класса А. Запотоцкого и других 
деятелей КПЧ, скончавшихся в 
период между X и XI съездами 
КПЧ, а также выдающихся дея
телей международного рабочего 
движения Болеслава Берута, 
Марселя Кашена и других. Все 
встают. Оратор подчеркивает, что 
XI съезд проходит под знаком 
великой задачи завершения по
строения социализма в Чехосло
вацкой Республике. Он кратко 
останавливается на огромных до
стижениях чехословацкого наро
да во всех областях жизни, гово
рит о великом историческом зна
чении XX съезда КПСС, решения 
которого явились источником воз
росшей инициативы рабочего 
класса Чехословакии и позволили 
республике добиться дальнейшего 
подъема в социалистическом 
строительстве.

В. Широкий отметил крепну
щее единство международного 
коммунистического движения, ко
торое ярко было продемонстриро
вано на Московском совещании 
коммунистических и рабочих пар
тий. Он сообщил, что на съезде 
присутствуют представители 56 
коммунистических и рабочих пар
тий мира.

С огромным воодушевлением 
делегаты приветствуют посланцев 
КПСС, Коммунистической партии 
Китая и других братских партий. 
Слышатся возгласы «ура».
, По поручению ЦК КПЧ 
В. Широкий объявляет XI съезд 
Коммунистической партии Чехо
словакии открытым. Присутству
ющие поют партийный гимн «Ин
тернационал».

. Съезд утверждает следующую 
повестку дня:

1. Отчетный доклад Централь
ного Комитета КПЧ и основные 
задачи текущего момента (док

ладчик первый секретарь ЦК 
КПЧ тов. Антонин Новотный).

2. Отчетный доклад Централь
ной ревизионной комиссии Ком
мунистической партии Чехослова
кии (докладчик председатель 
Центральной ревизионной комис
сии КПЧ тов. Йозеф Штетка).

3. Выборы Центрального Ко
митета Коммунистической пар
тии Чехословакии.

4. Выборы Центральной реви
зионной комиссии Коммунистиче
ской партии Чехословакии.

Делегаты съезда избирают ра
бочий президиум, комиссии 
съезда.

Затем слово для доклада по 
первому пункту повестки дня 
предоставляется А. Новотному. 
Делегаты долго и горячо привет
ствуют первого секретаря ЦК 
Коммунистической партии Чехо
словакии.

Выступая с отчетным докладом 
ЦК Коммунистической партии Че
хословакии, первый секретарь ЦК 
КПЧ Антонин Новотный заявил, 
что рабочий класс Чехословакии 
построил социалистическое госу
дарство, которое в отличие от 
буржуазного государства не 
только провозглашает граждан
ские права и свободы, но преж
де всего создает материальные и 
культурные условия для их осу
ществления.

На прочной базе социалистиче
ских производственных отноше
ний, отметил докладчик, проис
ходит бурное развитие всего на
родного хозяйства и, прежде все
го, промышленности.

В Чехословакии, заявил А. Но
вотный, фактически устранена 
эксплуатация человека человеком 
к  построены основы социализма. 
Наша принадлежность к могуче
му социалистическому лагерю, 
прочный союз с Советским Сою
зом и результаты, достигнутые 
нами, позволили нам наметить 
следующую цель — завершение 
строительства социализма в на
шей стране.

Говоря о перспективах разви
тия народного хозяйства, А. Но
вотный отметил, что в 1965 го
ду промышленное производство 
увеличится по сравнению с 1957 
годом на 90— 95 процентов, 
сельскохозяйственное производ
ство — на 40 процентов. Доклад
чик отметил, что в ближайшие 
два года предусматривается в ос
новном завершить переход к ко
оперативному крупному производ
ству в деревне. В 1965 году лич
ное потребление населения уве
личится по сравнению с 1957 го
дом, примерно, на 45 процентов.

Останавливаясь на междуна
родных вопросах, А. Новотный 
сказал, что Чехословакия счита
ет своей неотложной задачей ве
сти упорную борьбу против даль
нейшей милитаризации Западной 
Германии и особенно против ос
нащения боннской армии атомным 
и ракетным оружием. Он под
твердил готовность Чехословакии 
войти в безатомную зону в Цент
ральной Европе, если правитель
ство ФРГ откажется от нынеш
него милитаристского курса и 
проявит готовность включить За
падную Германию в эту зону на 
тех же условиях.

А. Новотный подчеркнул, что 
совещание на высшем уровне 
могло бы способствовать ослабле
нию международной напряженно

сти, и осудил стремление запад
ных держав затянуть созыв это
го совещания.

Докладчик категорически от
верг попытку империалистов вме
шиваться во внутренние дела Че
хословакии, заявив, что так на
зываемого вопроса о восточно
европейских странах не сущест
вует.

Далее А. Новотный подчерк
нул мощное и неуклонное разви
тие международного коммунисти
ческого движения. В истекший 
период, сказал А. Новотный, но
вый мощный импульс дал всем 
коммунистическим партиям XX 
съезд Коммунистической партии 
Советского Союза, являющейся 
передовым отрядом нашего дви
жения.

Указав, что Коммунистическая 
партия Чехословакии является 
крепким и надежным отрядом 
международного революционного 
движения, А. Новотный подчерк
нул необходимость борьбы с ре
визионизмом и подверг критике 
ревизионистские взгляды и про
грамму Союза коммунистов Юго
славии, принятую на VII съезде 
СКЮ.

ПРАГА, 18 июня. (Спец. корр.
ТАСС). На вечернем заседании 
XI съезда Коммунистической 
партии Чехословакии после док
лада А. Новотного с отчетом о 
деятельности Центральной реви
зионной комиссии КПЧ выступил 
председатель ЦРК И. Штетка. 
Затем началось обсуждение док
ладов.

Первым в прениях выступил 
первый секретарь Кошицкого об
ластного комитета КПЧ Э. Хле- 
бек. Он говорил об успехах эко
номического развития области, о 
мероприятиях по повышению 
сельскохозяйственного производ
ства, улучшению работы про
мышленности, шахт, железнодо
рожного транспорта. Оратор вы
разил уверенность, что областная 
партийная организация, тесно 
сплоченная вокруг Центрального 
Комитета, успешно выполнит 
стоящие перед ней задачи по 
строительству социализма в Че
хословакии.

Директор кладненских шахт 
И. Одварка рассказал о борьбе 
горняков за повышение добычи 
угля, о развернувшемся среди 
них социалистическом соревнова
нии и рационализаторском дви
жении, в результате чего повы
шается производительность тру
да.

Первый секретарь Прешовско- 
го обкома КПЧ В. Билак говорил 
об огромных изменениях в этой 
области за последние годы. Од
нако, заявил он, нам еще нужно 
приложить много усилий в деле 
социалистического переустрой
ства деревни. Оратор указал так
же на необходимость усиления 
идеологической и воспитательной 
работы среди членов и кандида
тов партии.

Затем с приветствием от име
ни чехословацкой социалистиче
ской партии выступил Э. Шлех- 
та, заверивший съезд, что социа
листическая партия и впредь бу
дет вносить свой вклад в дело 
строительства социализма.

С приветственными речами на 
съезде выступили также предсе
датель чехословацкой народной 
партии И. Плойгар, председатель 
партии словацкого возрождения 
И. Кисели и председатель сло
вацкой партии свободы М. Шако- 
вич.

Заявление президиума ЦК Коммунистической
партии Японии

Заявление представителя  
СССР в научном ком итете  
ООН по атом ной радиации

НЬЮ-ЙОРК, 18 июня. (ТАСС). 
Представитель Советского Союза 
в научном комитете ООН по 
атомной радиации профессор 
А. Лебединский устроил пресс- 
конференцию, на которой сделал 
заявление по поводу воздействия 
на организм человека радиации.

А. Лебединский подчеркнул, 
что в результате испытаний 
ядерного оружия произошло и 
продолжает происходить увеличе
ние радиации, воздействующей на 
человека. В результате точных 
физических и радиохимических 
исследований установлено, что 
повсеместно происходит повыше
ние заражения почвы продуктами 
деления атома ядра — цезием- 
137 и стронцием-90.

Охарактеризовав разруши
тельное влияние на организм’ че
ловека и на наследственность 
продуктов радиоактивного распа
да. Лебединский продолжал: та
ким образом, естественная забота 
о будущем человечества приводит 
нас к мысли о необходимости не
медленно прекратить испытания 
ядерного и термоядерного ору
жия. Мы говорим — «немедлен
но», так как с каждым новым 
взрывом роковой «запас» цезия- 
137 и стронция-90 увеличи
вается и, следовательно, возра
стает заражение земной поверх
ности.

Вот почему миролюбивый со
ветский народ горячо поддержи
вает как высоко гуманное реше
ние Советского правительства об 
одностороннем превращении ис
пытаний ядерного оружия. Мы 
все еще не теряем надежды на 
то, что правительства США и 
Англии примут аналогичные ре
шения.

Подчеркнув, что вывод о риске 
для человечества, который заклю
чается в продолжении испытаний, 
разделяется и членами научного 
комитета по атомной радиации в 
ООН, советский представитель 
сообщил:

В докладе комитета, который 
вскоре будет опубликован и ши
роко распространен, будет ясно 
говориться о том, какие позиции 
занимали делегации различных 
стран. Основываясь на данных об 
опасности для человечества про
должения испытаний ядерного 
оружия, делегация Советского • 
Союза добивалась решения о 
необходимости немедленного пре
кращения экспериментальных 
взрывов атомного и водородного 
оружия. Это мнение советской 
делегации, .поддержанное делега
циями некоторых других стран, 
нашло свое отражение в докладе 
комитета.

Надо надеяться, что работа 
нашего комитета будет способст
вовать снижению официального 
оптимизма некоторых рьяных сто
ронников ядерного оружия, ут
верждавших, что можно безна
казанно продолжать ядерные 
взрывы.

В заключение профессор Лебе
динский ответил на многочислен
ные вопросы корреспондентов.

Китайская Народная Республи
ка. На Нанкинском заводе элек
троламп выпущена опытная пар
тия телевизионных кинескопов 
Размер экрана этих трубок 
217 X  288 миллиметров. В бли
жайшее время будет налажен их 
массовый выпуск.

На снимке: проверка кинескопа.
(Фотохроника ТАСС).

Национальный 
праздник О АР

КАИР, 18 июня. (ТАСС). Се
годня исполняется вторая годов
щина эвакуации английских 
войск из Египта. День 18 июня 
отмечается как . национальный 
праздник народов Объединенной 
Арабской Республики. Эта дата 
совпадает с другим важным со
бытием — пятой годовщиной 
провозглашения в Египте респуб
лики.

По случаю национального 
праздника газеты публикуют пе
редовые статьи и различные ма
териалы, рассказывающие о 
борьбе египетского народа за 
свою свободу и независимость и 
освобождение страны от англий
ской оккупации.

Глава ассоциации египетских 
журналистов главный редактор 
газеты «Аш-Ш ааб» Хусейн Фах- 
ми в статье, озаглавленной «Эва
куация и национальное освобож
дение», пишет, что вывод анг
лийских войск с территори Егип
та явился поворотным пунктом в 
борьбе египетского народа за 
свою независимость, против импе
риализма. Эвакуация из страны 
оккупационных сил, говорится в 
статье, явилась средством дости
жения подлинного национального 
освобождения и обеспечила поли
тическую и экономическую неза
висимость. Народы ОАР одержа
ли в этой борьбе решающие ус
пехи.

«Однако, — подчеркивает ав
тор, — империалисты не отказы
ваются от своих замыслов. Мы 
отмечаем день эвакуации в тот 
момент, когда все еще продол
жается ожесточенная борьба 
между нами и империализмом. 
Мы полны решимости продол
жать эту борьбу и укрепить на
ше внутреннее единство, единст
во всех арабских народов, наше 
тесное сотрудничество с силами 
освобождения и мира во всем ми
ре».

Газета «Аль-Гумхурия» в пе
редовой статье указывает, что 
завершение вывода из Египта 
английских оккупационных войск 
ознаменовало начало нового пе
риода в истории страны.

ТОКИО, 18 июня. (ТАСС). 
Коммунистическая партия Японии 
охарактеризовала программное 
выступление премьер-министра 
Киси в парламенте как «вызов 
японскому народу, не жалеющему 
сил в борьбе за независимость, 
демократию и мир».

В опубликованном сегодня за
явлении президиума ЦК КПЯ и 
парламентской фракции по поводу 
программного выступления премь
ер-министра Киси говорится, что 
утверждения, содержащиеся в 
этом выступлении относительно 
защиты демократии и проведения 
независимой внешней политики, 
имеют целью обмануть японский 
народ Киси утверждает, говорит
ся в заявлении, что он направит 
свои усилия на достижение запре
щения ядерного оружия. Однако

сам премьер-министр, отвечая на 
запросы в парламенте, указывал, 
что «пока имеются японо-амери
канский пакт безопасности и 
административное соглашение, 
японское правительство не смо
жет воспрепятствовать ввозу на 
территорию Японии ядерного ору
жия».

Критикуя политику правитель
ства по отношению к Китаю. Ком
мунистическая партия ставит во
прос, сможет ли правительство, 
которое сорвало выполнение япо
но-китайского торгового соглаше
ния, улучшить отношения с Ки
таем.

Компартия подвергает резкой 
критике внутреннюю политику 
правительства Киси. которое, как 
говорится в заявлении, заботясь 
о барышах монополистов, пере

кладывает всю тяжесть последст
вий экономической депрессии на 
плечи трудового народа, проводит 
репрессии против рабочего клас
са.

В заключение в заявлении го
ворится, что Компартия развер
нет настойчивую борьбу за орга
низацию единых действий социа
листов и коммунистов, за усиле
ние профсоюзов и создание едино
го народного фронта в целях за
щиты интересов трудящихся.

Резолю ция прот ив ввоза в Японию  
я дерн ого оруж ия

ТОКИО. 18 июня. (ТАСС). 
Как сообщает японское радио, 
17 июня муниципалитет города 
Нагасаки принял резолюцию про
теста против ввоза на террито
рию Японии ядерного оружия.

Муниципалитет решил в соот
ветствии с принятой резолюцией 
обратиться к японскому прави
тельству с требованием, чтобы 
оно ясно заявило всему миру о 
том, что ядерное оружие не бу
дет завезено в Японию.

В защиту республини 
и демократических свобод

ПАРИЖ, 18 июня. (ТАСС). Се
годня в Париже происходят офи
циальные церемонии по случаю 
18-й годовщины с того дня, ког
да генерал де Голль в 1940 г. 
обратился к населению Франции 
с призывом вести борьбу против 
гитлеровских оккупантов. Ряд 
правых и фашистских организа
ций намерен использовать эти 
церемонии в качестве предлога 
для различного рода антиреспуб- 
ликанских манифестаций и про
вокационных выступлений. В свя
зи с этим Комитет сопротивления 
фашизму призвал всех республи
канцев к бдительности и к ока
занию немедленного, отпора лю-

эле-бым проискам фашистских 
ментов.

По призыву Французской ком
мунистической партии, Всеобщей 
конфедерации труда и некоторых 
других демократических органи
заций сегодня по всей стране 
проводится национальный день 
борьбы против установления 
личной власти и в защиту рес
публики.

В Париже и его пригородах, в 
Бресте, Лионе, Ренне, Руане, 
Гавре, Гренобле, Сент-Этьенне и 
многих других городах Франции 
проходят массовые митинги и 
манифестации под лозунгом за
щиты республиканских и демо
кратических свобод.

Действия правительственных  
войск Индонезии против 

мя теж н и к о в
ДЖ АКАРТА, 18 июня. (ТАСС). 

Как передает агентство Антара, 
правительственные войска Индо
незии, высадившиеся на восточ
ном побережье полуострова Ми- 
нахаса (Северный Сулавеси), бы
стро продвигаются вперед в на
правлении штаб-квартиры мятеж
ников — города Манадо. Прави
тельственные войска взяли в плен 
30 солдат и одного офицера.

Как явствует из сообщений не
официальных источников, город 
Манадо находится в полном окру
жении.

Чанкайшистские 
воздушные пираты 

получили по заслугам
ПЕКИН 19 июня. (ТАСС). Как 

передает агентство Синьхуа, 
17 июня два чанкайшистских са
молета американского производ
ства вторглись в воздушное про
странство провинции Фуцзянь с 
провокационными целями. На
встречу им немедленно поднялся 
самолет Народно-освободительной 
армии Китая и обратил воздуш
ных пиратов в бегство. Преследуя 
их, самолет НОА сбил один из 
чанкайшистских самолетов, кото
рый вместе с экипажем разбился 
в горах.

Соглашение между Тунисом 
и Францией о выводе французских 

войск из Туниса
ПАРИЖ, 18 июня. (ТАСС). 

Как передает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Туни
са, тунисский статс-секретариат 
по вопросам информации сооб
щил, что французское и тунис
ское правительства заключили 
соглашение о выводе в четырех

месячный срок всех французских 
вооруженных сил из Туниса, за 
исключением Бизерты.

По окончании вывода войск 
между правительствами Франции 
и Туниса начнутся переговоры в 
целях разработки временного ре
жима стратегически важной авиа
ционно-морской базы в Бизерте.

СОБЫТИЯ В ЛИВАНЕ
Коммюнике министерства обороны, Ливана

БЕЙРУТ, 18 июня. (ТАСС). В 
опубликованном министерством 
обороны Ливана коммюнике го
ворится, что за последние сутки 
ливанская армия продолжала 
свою боевую деятельность, произ
водя разведывательные операции 
в некоторых районах. В других 
районах части ливанской армии 
подверглись атакам со стороны 
повстанцев. В районе Шуф части 
ливанской армии предприняли на. 
ступления на город Бейт эд-Дин. 
В долине Бекаа повстанцы ата
ковали здание муниципалитета, 
ьо были отбиты. В городе Трипо
ли повстанцы подвергли интен
сивному обстрелу позиции армии.

Упорные бои и перестрелка про
должались в Триполи до утра 
18 июня. Имеются потери с обе
их сторон. В Бейруте вчера было 
относительно спокойно. В городе 
взорвались четыре бомбы. Пред
приятия и магазины закрыты

Газета «Ж ур» сообщает, что 
работа бейрутского порта почти 
парализована. 12 судов покинули 
бейрутский порт неразгруженны
ми. Пять пароходов покинули 
порт раньше, не пытаясь даже 
разгрузиться.

Обычно бейрутский порт еже
дневно принимал 15 судов раз
личного тоннажа.

Б о и  в А л ж и р е
ПАРИЖ, 18 июня. (ТАСС). По 

сообщению агентства Франс 
Пресс из Алжира, в районе Ка- 
белии произошло столкновение 
подразделения французских па
рашютистов с крупным отрядом 
алжирских повстанцев. Действия 
французских войск были поддер

жаны авиацией. Алжирские пов
станцы, по сообщению агентства, 
потеряли 55 человек убитыми. 
Французы потеряли 13 солдат 
убитыми и 8 ранеными.

Другое сражение произошло в 
10 километрах к северу от 
Бенья-Мансур.

Концентрация английских войск в районе 
Средиземного моря

КАИР, 18 июня. (ТАСС). 
Агентство МЕН сообщает, что 
вчера ночью через Суэцкий ка
нал прошло английское транс
портное судно, на борту которо
го находились 2 тысячи англий
ских солдат, направляющихся из

Индийского океана на англий
скую военную базу на Мальте. 
Сообщается, что во время про
хождения через Суэцкий канал 
английское судно не останавлива
лось ни в Порт-Саиде, ни в Суэ
це,

Спорт
Областные стрелковые 

соревнования

J

Пять дней продолжаются в 
Томске областные стрелковые 
соревнования, посвященные 
40-летию ВЛКСМ.

14 и 15 июня участники 
команд выполняли упражне
ние МВ-5 (малокалиберный 
стандарт 3X20). Лучших ре
зультатов добилась команда 
Куйбышевского района, на
бравшая 3.555 очков. В лич
ных состязаниях среди муж
чин первенствовал В. Федо
ренко (Куйбышевский район)— 
529 очков, среди женщин — 
Э. ^Беленкова (Куйбышевский 
район) — 511 очков.

16 и 17 июня сборные 
команды закончили ' упражне
ние № 4 из малокалиберной 
винтовки на 50 и 100 метров 
по 30 патронов. И на этот раз 
первенство заняла команда 
Куйбышевского района, на
бравшая 3.915 очков.

Лучшие личные результаты 
в этом упражнении показал 
среди мужчин Л. Покровский 
(Кировский район), набравший 
572 очка и занявший первое 
место, среди женщин — 
Э. Беленкова (Куйбышевский 
район) — 570 очков.

В. МАРТЫНЕНКО,

Томские динамовцы проиграли
Начался розыгрыш по футболу 

на первенство Центрального сове
та спортивного ордена Ленина 
общества «Динамо».

18 июня на стадионе «Труд» 
состоялась первая встреча, между 
командами «Динамо» (Томск) — 
«Динамо» (Кемерово).

С первых же минут игры напа
дение команды томичей атакует 
ворота кемеровчан, и на восьмой 
минуте им удается открыть счет. 
Однако вскоре динамовцы Кеме
рова забивают в ворота хозяев 
поля ответный мяч. За шесть ми
нут до конца первой половины 
игры ^команда Томска забивает 
второй мяч. Со счетом 2:1 в поль
зу томского «Динамо» команды 
уходят на отдых.

Вторая половина игры прохо
дит также с небольшим преиму
ществом нападения томской ко
манды. Но ее атаки не достигают 
цели. Обе команды играют боль
ше на отбой, посылая сильные 
верховые мячи без адреса, неточ
но распассовывают мячи и пло
хо бьют по воротам. Несмотря на 
некоторое преимущество в игре 
команды томичей, она все же уш
ла с поля побежденной. За 10 
минут до конца игры кемеровчане 
сумели забить в ворота команды 
динамовцев Томска два мяча.

Игра закончилась со счетом 
3 ’2 в пользу команды «Динамо» 
г. Кемерова. Томская команда 
выбыла из соревнований

К. КОСТИН.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 20 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам кратковремен
ный дождь, по остальным — без 
осадков, ветер северо-восточный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха по крайним север
ным районам 12— 17 градусов, Зам, редактора

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

20 июня — «Все хорошо, что 
хорошо кончается».

21 июня —  «Кресло № 16».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

20 июня — новый музыкаль
ный фильм «Продавец птиц». Ge. 
ансы: 8-50, 10-40, 12-30, 2-20,
4-10, 6. 7-50, 9-40, 11-30.

Зал кинохроники.
20 июня — документальный 

фильм «Рассказ о Кабарде». Се
ансы: 9. 10-10, 11-20, 12-30,
1- 40, 2-50. 4. 5-10, 6-20, 7-30,
8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
20 июня. Большой зал — «Но

вые похождения кота в сапогах». 
Сеансы: 9 10-45, 12-30, 2-15,
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Мадый 
зал— «Человек родился». Сеансы:
2- 50, 4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

Для детей — «Опасные тро
пы». Сеансы: 9, 10-20, 11-40, 1.

Требуются на постоянную ра
боту: строительные рабочие, сле
сари по ремонту, грузчики, раз
норабочие, кузнец и ученики в 
цехи.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кад
ров. конечная остановка автобуса 
№  2. 3 — 1

j f Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 23 июня выпускает на экраны кинотеатров 

города Томска кино повесть
±

$
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З-я серия.
По роману Михаила Шолохова.
Сценарий и постановка Сергея Герасимова.

Главный оператор В, Раппопорт.
Композитор Ю. Левитин.
В ролях: П. Глебов, Д. Ильченко, А. Филиппова, Хитяева, 

Архангельская, Э. Быстрицкая, 3. Кириенко, Б. Новиков 
и другие.

Производство киностудии им. М. Горького, 1958 г. I
Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора — 37  37, заместителя редактора — 5 1 -7 5 , ответ, секретаря— 31-19, секретариата — 42-40 отделов’ партийной жизни—.-

37-77 и 43-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и культуры—42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37 75, отдела инеем — 37 38  и 31- 47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством   52-23,
стенографистки — 52-02, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.

по остальной территории — 18— 
23 градуса тепла.

21— 22 июня — переменная об. 
лачность, местами кратковремен
ный дождь, ветер западный, 5—< 
10 метров в секунду, похолода
ние: ночью 2 — 7 градусов тепла, 
днем — 14— 19 градусов тепла.

Т о ш с к & я  с т у д и я  
т ел ев и д ен и я

Пятница, 20 июня
19.00. Спортивное обозрение 

«Сильные, ловкие, смелые!» 
19.15. Лирическая композиция 
«А х, это лето!» 19.50. Киножур
налы. 20.10. Третий день кино
фестиваля, посвященного Россий
ской Федерации 20.55. Художе
ственный фильм «Колыбель поэ
та».

20 июня в Томском городском 
саду состоится открытие широко
экранного кинотеатра. Демонстри
руется новый художественный 
фильм «Партизанская искра».

Сеансы: 12-30, 2-35, 4-45,
Ц-50, 8-55, 11.

Касса работает с 11 часов утра 
до 4-х часов дня.

Принимаются коллективные
заявки.

Вниманию организаций, пред
приятий, домоуправлений и тру
дящихся города Томска!

Томский трест «Горзеленхоз» в 
связи с наступлением сезона мас
совой посадки цветов отпускает 
цветочную рассаду в неограни
ченном количестве в большом ас
сортименте, по безналичному и 
наличному расчету с 8 часов ут
ра до 7 часов вечера по адресу: 
г. Томск, улица Яковлева, 76. 
телефоны 52-61, 44-36. 3 — 3

Jr,
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